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СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
Вчера состоялась вторая 

сессия областного Соаета де
путатов трудящ ихся (четыр
надцатого созыва).

Председателем  сессии изби
рается И. П . Старовойтов, сек
ретарем  —  Э . В . Л о п то в а .

, Не рассмотрение сессии 
вносятся следую щ ие вопросы:

Т. О  мерах по завершению 
подготовки к стойловому со 
держ анию  скота и повыше! 
иию его продуктивности.

2. О  мероприятиях по вы
полнению наказов избирате
лей.

По первому вопросу доклад 
сдОлал заместитель председа

теля облисполкома Г. С . Кри
вое, содоклад —  председа
тель постоянной комиссии об
ластного Совета по сельскому 
хозяйству И. И. Рогачев.

В прениях по' докладу вы
ступили: Л. И. Афанасьев — 
председатель Томского райис. 
полкома, А . Д . Колтыков —  
первы)^ секретарь Асиновско- 
гр райкома КП С С , Н. М . Ба
буль —  главный зоотехник 
колхоза яЗаряп Первомайско
го района, В . А . Пучков —  
председатель Кожевниковско- 
го райисполкома,' Р. П. Рбди- 
кова —  доярка совхоза имени 
Ш ишкова Парабельского рай.

она, Ю . П , М еерченко —

председатель областного объ . 

единения «Сельхозтехника», 

Е . А . Воскресенский —  пред

седатель областного объеди. 

нения «М ежколхозстрой».

С  докладом  «О  м еропрня. 
тиях по выполнению наказов 
избирателей» выступил заме
ститель председателя облис
полкома Г. 3̂  Парфенов.

По обсужденному вопросу 
областной С овет принял соот^ 
ветствующие решения.

(О тчет о работе сессии бу
д е т  опубликован в одном из 
ближайших номеров).

Десять решающих
с  1 5  П  О  2 41 С  Е Н  Т  Я  Б Р Я  О Б Ъ Я В Л Е Н  У Д А Р Н Ы Й  Д Е К А Д Н И К  

З А В Е Р Ш Е Н И Я  К О М П Л Е К С А  О С Е Н Н И Х  П О Л Е В Ы Х  Р А Б О Т '

ЗАДАЧИ ДЕКАДНИКА:

ней

полностью завершить жатву 

и обмолот хлебов;

обеспечить продажу макси

мального количества зерна госу

дарству;

выкопать картофель и вы

полнить народнохозяйственный 

план его продажи государству;

полностью засыпать классные 

семена всех сельскохозяйствен

ных культур;

заскирдовать предусмотрен

ное заданием количество соло

мы;

произвести 2 .0 0 0  тонн вита

минной травяной муки, обеспе

чив суточную выработку на 

агрегат по три—  пять тонн;

вспахать зябь на две трети 

ярового клина будущего года;

перевести скот на зимнее 

содержание.

Кожевяико'эские поля —  
пятая часть зернового поля 
области. Отсюда в закрома 
Родины поступает наиболь
шее количество томского’ 
х л ^ а , здесь, в самом южном 
районе, механизаторы первы
ми весной-начинают сеять, а 
осенью первыми выводят, на 
поля свои комбайны. Добрая 
слава о делах многих кожев- 
никовекях мастеров земледе- 
ЛИЯ перешагнула границы 
района, и Родина не раз на
граждала их, за самоотвер
женный труд «а  хлебной ни
ве.

Перед началом нынешней 
осенней страды передовые 
механизаторы- Кожевников- 
ского района обратились ко 
всем земледельцам области с 
призывом в сзцатые сроки и 
без потерь убрать урожай тре
тьего года пятилетки. Иници
аторы соревнования за образ- 
цо>вое проведение комплекса 
осенних полевых работ —  
кожевняковцы стали и пра
вофланговыми осенней стра
ды, первы.ми в области за
вершающими жатву и обмо
лот хлебов. Именно поэтому 
в Кожевникове состоялся се- 
мцнар-совещание первых се
кретарей райкомов партии 
области, яа  котором шел об
стоятельный и деловой раз
говор о том, как, используя 
благоприятные ■ возможности 
нынешней осени, в сжатые 
сроки успешно завершить 
уборку и создать нрочную 
основу урожая, будущего го
да.

В Кожевнико'вском районе 
накоплен богатый опыт руко
водства партийной организа
ции полевыми работами в их 
завершающей стадии. Уме
лое сочетание массовой по
литической работы с четкой 
организацией труда, смелое 
использование передовых
приемов на уборке урожая, в 
частности, раздельной
уборки,— вот то. что’ позво- 
ЛИ.ТО нынче кожевниковцам в 
течение всей осени прочно 
удерживать первенство в об
ластном соревновании paiio- 
нов за успешное, выполнение 
комплекса осеатних полевых 
работ. ■ ,

К оЬеннен, страде в Кожев- 
шковском' районе подошли с 
позиций научной организа
ции труда. При райкоме пар
тии был создан специальный 
штаб по руководству убороч- 
НЫ.МИ работами, в кочорйй 
вошло , несколько групп со

строго определенными кон
кретными задачами каждой. 
В частности, была создана 
группа по использованию 
транспорта, группа по руко
водству социалистическим 
соревнованием, труппа конт- 
.рбля и другие. Четкая опера
тивность, быстрая обработка 
и использование ■поступаю
щей информация позволили 
райкому партия постоянно 
чувствовать «п ульс » осенней 
страды, своевременно на
правлять усилия труда туда, 
куда требовала создавшая* * 
обстановка.
' Погода благолриятсгво: 
ла созреванию хлебов, 
чтобы еще более сжать 
ки, прйблизить начало ра| 
на всех участках страды! 
районе решили убрать 
симальное количество 
бов раздельно. Здесь всеме' 
но стремились к тому, чтобы 
линия, определяющая фронт 
жатвы, поспевала за воско
вой спелостью хлебов. Это 
требовало темпов и еще раз 
темпов. И те хозяйства, где 
эти темпы выдержа.чи, вы
шли победителями в борьбе 
за урожай. Они убрали хлеб 
раньше, получили отличное 
зерно и создали возможность 
для беспрепятственного вы
полнения всего комплекса ос
тавшихся работ.

Как выразился выстудив
ший с сообщением на семи
наре первьШ аекретарь Ко- 
жевняковского райкома 
КПСС В.. И. Чекулаев: «Сро
ки и темпы диктуются хле
бом. И тот. кто, не успев 
скосить зерновые раздельно, 
был вынужден направить 
комбайны напрямую уборИу, 
остался в проигрыше, ибо по
терял часть урожая». В свя
зи с этим важно иметь такое 
соотношение посева и жаток, 
чтобы была^ вaзмoжнocfь ко
сить зерновые сразу вслед за 
восковой спелостью ■ зерна. 
Нынешняя страда еще раз 
убедительно показала, как 
неразумно поступили в хо
зяйствах, - ‘ где не полностью 
использовались жатки, .где 
выжидали, теряя драгоцен
ное врел1я и урожай.

Всем известно,: как сдер
живает работу' комбайнов 
недостаток транспорта. Ис
пытывали прежде на себе 
это и комбайнеры совхоза 
имени X X I съезда КПСС Ко- 
жевниковского района. Нын
че-проблема была решена. 
Зерно из бункеров ссьша- 
л'ось прямо в поле на-времен

ные тока, н яо, что автома
шины -не успевали увезти 
сразу, , вывозилось з^ра-мн, 
пока из-за росы комбайны 
еще ще приступали к работе. 
Погрузка зерна в кузова 
производилась с помощью 
погрузчиков, приводимых в 
действие заранее приобретен-: 
ным-и для этой цели пере- 
ДВИЖНЫ.МЙ электростанция
ми. Ка-к показала практика, 
лишь в результате этой меры 
производительность комбай- 
ИОВ в совхозе возросла на 20 
процентов. •

В этом же совхозе, приня- 
■а на В00.Ружение , новая фор- 
а организации . .труда на 

уборке соломы я вспашке 
зяби. Если раньше ’эту..ра
боту выполняли самостоя;- 
тельные звенья, -то сейчас, 
техника сведена в один от
ряд, и механизаторы, четко 
взаимодейсгвуя, создают воз
можности Для более вькокой 
производительности каждой 
машины. Однако возможно
сти новой организации, как 
убедились участники семи
нара, побывав ' на вспашке 
зядя в этом хозяйстве, ис
пользуются недостаточно. 
Мощные тракторы К-700 ра
ботают в одну смену: тракто
ристам привозят горячую пи
щу только одни ■раз 
—  днем и не ' обесй'ёчивают 
ужином. В итоге йырабоТка 
на каждый трактрдри. вдвое 
меньше той, которая могла 
быть, если бы были соз
даны условия для высоко
производительного труда ■ в 
две смены.

В ЭТОМ году радует не 
только хлебная нива —  хо
рош и урожай . картофеля. 
Это дает ' воз-можность не 
только выполшпь народнохо
зяйственный план по его 
продаже, но ликвидировать 
задолженность за прошлые 
годы. TaKHM образом будет 
создана возможность после
дующего выполнения -пяти
летнего плана продажи кар-- 
тофеля государству, С , такой 
инициативой выступаЦ5Т ко- 
жевниновцы, и она зс(£ДУ5Ки- 
вает одобрения и иодарржки 
делом в остальных р^онах.

Участники сёмйнара^побы- 
вали на Туганской ‘" ’птице- 
фабрвке Томского района, 
где детально познакомились 
с опытом коллектива, обес
печивающего пррязводство 
витаминной травяной муки. 
Благодаря круглосуточной 
двухсменной работе в этом 
году . агрегат уже произвел

840 тонн ценного корма для 
общественного животновод
ства. Высокопроизводитель
ная работа продолжается, и 
коллектив намерен вырабо
тать за нынешний сезон 900 
тонн муки —  на 200 тонн 
больше, чем предусматрива
лось обязательством.

. Третий год пятилетки ра
дует урожаем. Погода, в те
чение двух предыдущих осе
ней бывшая «недругом» зем
ледельцев, нынче вступила с 
ними в союз, и  все же вре
мя торопит, нива диктует 
те.мпы. И если сегодня в ко- 
жевни'новских хозяйствах до 
конца уборки остались счи
танные часы, то в ряде райо
нов полевые работь! недопу
стимо затянулись. Перед 
тем. как поехать на семинар, 
секретари райкомов партии 
советовались с руководителя
ми хозяйств, спепиалистами. 
механнза'горами. Обшее мне
ние таково — ближайшие 
дня на селе должны стать 
ударной вахтой для завер
шения всего комплекса осен
них полевых работ. Это мне
ние было высказа.но на семи
наре-совещании первых 
секретапей райкомев и одоб
рено обкомом КПСС. Реше
но с 15 по 24 сентября объя
вить • ударный декадник по 
завершению всего комплекса 
осенних полевых работ.

Все силы на быстрейшее 
завершение комплекса осен-- 
них полевых оабот! Сполна 
уберем урожай и создадим 
прочную основу урожаю чет
вертого года пятилетки!

На совещании в обкоме 
КПСС были также рассмот
рены вопросы, связанные с 
подготовкой к отчетам и вы
борам в партийных . органи
зациях. Выступавший с со- 
общение.м по этому вопросу 
заведующий отделом Орга- 
н-изанионно-п.а'ртийной рабо- 
ть! обкома КПСС Е. А. Во
логдин особое внимание уде
лил подбору.секретарей пер
вичных парторганизаций..

Секретарь обкома партии 
П. Я; Слезко в своем сооб- 
щени-и остановился на зада
чах партейных организаций, 
по повышению санитарной 
культуры .Ж городах -н вель
ских . населенИых пуйк'гах.

В заключение выступил 
первый секретарь обкома 
КПСС Ё, К. Лигачев, кото
рый остановился в . основном 
на уроках жатвы 1973 года.

Первому секретарю Центрального 

К  о м и т е,т а Б о л г а р с к о й  

к о м м у н и ст и ч е ск о й  парт ии  

Прекедателю Государственного совета 

Народной Республики Болгарии  

товарищу Т О Д О Р У  Ж И В К О В У

Председателю Совета Министров 

Народной Республики Болгарии 

товарищу С Т А Н К О  Т О Д О РО В У  *
г. София.

Дорогой товарищ Живков!

Дорогой товарищ Тодоров!
С г.тубоким волнением 

воспринял я сообщение о 
присвоении мне высшего от
личия социалистического 
болгарского государства — 
звания Героя Народной Рес
публики Болгарии, а также 
исключительно теплое брат- . 
ское приветствие, направлен
ное мне по этому случаю 
Центральным Комитетом 
Болгарской коммунистиче
ской партии. Государствен
ным советом и Советом Ми
нистров НРБ. Прошу вас, до
рогие товарищи и братья, 
принять мою сердечную бла
годарность за почетную на
граду. Я ВИЖ1У в ней высо
кую оценку и поддержку 
курса Коммунистической 
партии Советского Союза на 
построение коммунизма, вы
сокую оценку и поддержку 
миролюбивой социалистиче
ской внешней политики, ко
торую наша партия и Совет
ское государство последова
тельно проводят, выполняя 
заветы великого Ленина, 
претворяя в жизнь Програм
му мира, одобренную XXI'V 
съездо.м КПСС. Я вижу в 
этой почетной награде еще 
одно звено, скрепляющее 
нерушимую советско-болгар
скую дружбу, столь близкую 
сердцу каждого советского 
человека, дружбу, которая 
перешла к нам в наследство ' 
от наших отцов, дедов- и 
прадедов и которая расцвела 
с новой, невиданной силой 
под солнцем социализма.

От имени Центрального 
Комитета КПСС, Президну- 
ма Верховного Совета ,н Со
вета Министров СССР заве
ряю вас, товарищи, что пар
тия Ленина и первая страна 
победившего социализма бок 
о бок со своими социалисти
ческими братьями и союзни
ками, опираясь на солидар
ность н поддержку прогрес
сивных и миролюбивых сил 
всего мира, будут со всей 
энергией, последовательно и 
неуклонно продолжать борь
бу за дело .социализма я 
комм^шизма, за свободу, не- 
зависи.мость и прогресс всех 
народов, за торжество мира, 
разума и справедливости в 
•междуцародных отношениях. 
Cio своей стороны хочу ска
зать. вам, дорогие друзья и 
соратники, что отдам все 
свои силы борьбе за торже
ство этого великого дела.

Пусть с каждым днем уг
лубляется н все более рас
цветает нерушимая дружба 
народов Советского Союза я 
Народной Республики Болга
рии!

Пусть всегда будет крепок 
как сталь и- животворен как 
солнечный свет боевой союз 
советских и болгарских ком- 
■мунистов!

От души желаю братскому 
болгарскому народу новых 
больших успехов в социали
стическом строительстве под 
водительством славной пар
тии Георгия, Димитрова.

Горячо обнимай) вас, доро
гие товарищи.

С коммунистическим при
ветом

Л. БРЕЖ НЕВ.
11 сентября 1973 года.

ПРИЕМ Л. И. БРЕЖНЕВЫМ МУХАММЕДА НАИМА- 
С П Е Д Н А Л Ь Н О Г О  П Р Е Д С Т А В И Т Е Л И  
Г Л А В Ы  РЕСПУБЛИКИ АФГАНИСТАН

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
принял 11. сентября в Крыму 
'Мухаммеда Наима — специ- 
■ального представителя главы 
государства й Премьер-Ми
нистра Республики Афгани-. 
стан Мухаммеда Дауда.

На беседе npHCiTCTBOEanH 
с афганской стороны — за
меститель министра иност
ранных дел Республики Аф
ганистан С. В. Абдулла. с 
советской стороны —  заведу
ющий отделом стран Средне-, 
го Востока МИД СССР В. И. 
Минин.

Н А  К О Н Т Р О Л Е - П Р О И З В О А С Т В О  

В И Т А М И Н Н О Й  Т Р А В Я Н О Й  М У К И

ц е л ь - 1 ^ . а о а  т о н н
в области продол

жается заготовка витамин
ной травяной муки. Этого 
ценного корма для общест
венного животноводства 
нынче нужно иаготовить 12 . 
тысяч тонн, что значитель
но. больше, чем имелось в 
прошлом , году. По оператйв- 
ным . данным областного уп- ■■ 
равлення сельского хозяйст
ва, на 11 сентября травяной 
муки заготовлено 8.336 
тонн. Вот как выглядит: вы
полнение задания районами 
области (в процентах)':

Кривошеинскйй — 1'21>6 
'Томский ~  97,6
Асиновскйй —  88,4
Молчановскнй —  81,8
Первомайский —  77,1
Зырянский —  71
Бакчарский —  64,7
Кожевниковский —  58,6
1{арга.сокский -— 50 
Шегарскнй . —  ■ 49,1
Парабельский , 47,8
Колпашевский —  . 34,9 
Александровский —  15,2
В .хозяйствах области—г46 

агрегатов по приготовлению 
витаминной травяной муки, 
и если бы все они использо- 

. вались в полную силу, необ- 
’ ходим-ый запас был уже. соз
дан.-'Например,. только. ..кол- 
вектий агрет.ата .ARM-04 coiu

хоза «Кривошеинский», воз- 
главляемы.й машинистом 
Иваном Ивановичем Ивано
вым, выработал с начала се
зона 300 тонн, Б том. числе 
за последнюю неделю 36 
тонн; К сожалению, произво
дительность многих агрега
тов, низка, а в последние 
дни в ряде хозяйств вообще 
прекратили заготовку. Деся
того сентября, напри^тёр, не 
работали , агрегаты в Колпа- 
шевском, . Молчановско'м. 
Алекч;андровском и Аейнов- 
ско.м районах, Недопустимо 
низкой (менее 1,5 тонны)'в 
расчете на агрегат была,вы-« 
работка за последние, сутки 
в Зырянском, Первомайском. 
Вадчарском и Кожевников--
ском районах.

Образцом эффективного 
использования возможностей 
по приготовлению витамин- 
'ной. травяной муки. ' может 
'служить. работа коллектива 
агрегатов , на , Туганской 
птицефабрике. Работа здесь 
ведется круглосуточно,' в 
две с.мены, и травяная масса 
с зеленого конвейера посту
пает бесперебойно. В от
дельные дни,'Сменная выра
ботка,, достигает 9 тоня. 
На фабрике’..'механианрова- 
ва '.пода^чя зёлеиой массы я .

агрегат, установлен грану
лятор, благодаря которому 
'сокращены затраты ручного 
Труда на затаривание, и са
мой мешкотары требуется 
меньше.
. . На птицефабрике разра
ботана прогрессивная опла
та труда всех занятых при- 
готовлениём травяной муки. 
Умелое сочетание , мораль-, 
ных и материальных, стиму
лов способствует успешному 
соревнованию машинистов и 
всех остальных рабочих. Ха
рактерен- последовательный 
рост производства муки. В 
.1971 году ее было здесь про
изведено, 540 тонн, в 1972 
году —  640, а в этом голу 
намечен рубеж в 900, тонн. 
Около 850 тонн уже заго- 
т.овлено.

Опыт, Туганской птице
фабрики убедительно свиде
тельствует о возможностях 
увеличения ценного кор.ма 
во всех хозяйствах области. 
Для выработки травяной 
муки сейчас с успехом мож
но использовать отаву кле
веров, зеленку'с поздних по
севов, картофельную ботву. 
.Работа агрегатов не должна 
.прекращаться,, пока не.будет 
йыгг.о.лиено задание каждым 
хозяйством.

П О Р А  В Т О Р О Г О  Х Л Е Б А

т  3 R

На картофельное поле 
Кудринского отделения сов
хоза «Октябрь» Томского 
района ехали рабочие и слу
жащие ■ завода резиновой 
обуви. Автобусы , останови
лись у обочины дороги, 
шумная толпа высыпала- из 
машин и была встречена. 
членом заводского штаба 
Александром Семеновичем 
Болтовский. V Вооруженный 
саженью, и колышками, ,рн 
энергично отмерял участки, 
расетавля.л людей. Через 
двадцать минут’ эта работа 
была окончена. Вдали, в 
самом ^начале,' загонки, уже 
маячили наполненные карто
фелем мешки.

Ежегодно обувщики по
могают подшефному совхозу 
убирать картофель. Нынче 
решено за декаду убрать 
65-гектарное поле.

К приетду рабочих уже 
были подвезены мешки и 
вёдра, приготовлена в ' бач
ках . чистая вода, обеспечен 
задел. Заводской штаб по 
убовке, картофеля так постя-

т ш м и ?

вил дело, что трактористы 
приступают к копке в шесть 
утра, на несколько часов 
раньше ка'рюфелесборщи- 
ков. Завод выделил' для 
уборки '.два трактора «Белэ- 
русь», одну картофелекопал
ку, подъемный кран, для. по
грузки, контейнеров. Eiite- 
дневнр в поле! должнй быть 
на рабо'те около' 150 че'.тЬёёк

Казалось, помоги ■ совхоз 
рабочим картофелекопалка
ми, .дело 5̂ы двигалось .семи
мильными шагами. ■ Однако 
за два' «пробных» дйя убра
но всего шесть с половиной 
гектаров. ■ ■ ,

И вот почему. Люди при- 
езж-али!.. иа поле с опозданием. 
Первое пассажирское авто
транспортное'' предприятие 
прислало на завод автобусы 
для перевозки-людей к девя
ти утра .' Даже после быст
рой расстанот!ки по участ
кам первая группа приступи
ла к -работе в половине 
одиннадцатого. Последний 
автобус прибыл только . в 
одиянаппать часов.'' ' Пред

назначенные для вывозки 
клубней автомобили уже 
стояли в ожидании людей.

К этому добавилась по
ломка заводского трактора. 
На поле осталась одна' кар
тофелекопалка. Двух других 
.картофелекопалок, обещан
ных . дирекцией совхоза, не 
было. Нависла угроза ос
таться без задела, и потому 
Г, Г. Кодннцев, помощник 
директора завода, отправил
ся на поиски управляющего 
отделением или директора 
совхоза.

—̂  Мы я-:е договорились с 
вами заранее, что копалки 
вы нам поставите, урезо
нивал ‘Кбдинцев управляюще
го Кудрцйскйм отделением 
И. И. Оснпова.

—  Нет ни одной, все за
няты. У  меня пять оргаяп- 
заций да несколько училищ 
—  им разослал, — отвечал 
И. И. Осипов. — Техника 
работает почти вся. Пять 
КИРОВ, из 12 картофелеко
п а л о к —  11, из 18 тракто
р о в —  ̂ 17. Все механизмы 
расставлены по пблям.

Чуть позже оказалось, 
что И. И. Осипов не сов- 
сем «в  курсе». Не<;колько 
картофелекопалок вышло из 
строя, их ремонтировали, В 
поисках начальства в отде
ление прибыл В. А. Зай
ченко, заместитель директора 
мебельно-зеркальной фабри
ки. Найдя главного агронома 
В. И. Шубина, он справед
ливо возмущался:

—  Что же это получается; 
мы сняли 100 человек из 
двух ведущих цехов, привез
ли их в половине девятого, 
сейчас уже двенадцать, а ни 
одного ряда картошки до сих 
пор не выкопано. И это при 
том, что вчера я лично с ва
ми договорился обо всем. 
За нами „закреплено всего 
5 гектаров —  работы на два 
дня. Вручную— и то мы бы 
сделали' за день пятую 
часть.

— Я обо всем сказал ди
ректору совхоза. Очевидно, 
он забыл. Вы извините, я

тороплюсь, —  тактично от
делался от неприятного раз
говора главный агроном.

Директора совхоза Я. А . 
Лищука в этот час осаждали 
заготовители. Представитель 
горплодоовощторга И. П. 
Гаркавцев привез шесть 
машин контейнеров, а где 
их сбросить, не знал. Не 
находилось ’ человека, кото
рый бы расписался за нх 
получение.

После некоторых препи
рательств контейнеры реши
ли везти на. поле, где рабо
тают представители завода 
резиновой обуви. Снова мы 
попали на это роле спустя 
полтора часа. И все это вре
мя шло выяснение, как 
обувщикам работать дальше: 
грузить картошку в мешки 
или контейнеры. Наконец 
поступило, распоряжение: 
переправить контейнеры 
коллективу объединения 
«Сибкабель».

• Директо.р совхоза Я. А. 
Лйщук признал, что лучше 
всех продумал свой .труд 
коллектив завода резиновой 
обуви. Но если в самом дис
циплинированном коллекти
ве ушло столько времени на 
решение оргвопросов, то 
что можно предполагать о 
работе других предприятий 
города? Видно, что в совхозе 
к уборке не подготовились и 
при таких .темпах вряд 
ли удастся завершить ее к 
25 сентября.

Н, СУРОВА.
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Бригада пнжпого склада, 
которон руководит Алексей 
Пегропня Морозов, —  одна 
из лучших в Ипгузстском 
леспромхозе. План августа 
она выполнила за двадцать 
диен Выработка каждого 
члеш  ра зделочпой бригады 
составила 110 процентов. 
Не спшкает ударных темпов 
коллектив и в сентябре.

П.\ СНИМКЕ: члены
бригады (с.юг.а направо) —  
Л . Н Бзиппвл, В И. Каре
лии, 'I 13 Л1<|рпзова Л  П. 
Морозов, Л . Л  До.нунов.

Ударник boxiriv ннс шче-
гкого труда водитель лесо
воза Еогепик А.тексеевич 
Смыш.тяев —  один нз ста
рейших шоферов Пнгузет- 
ского леспромхоза. «Еж е
сменно — полторы нормы» 
—  таков девиз ветерана.

Фото Е. Лисицына^

Ш К О Л А :  П Р АВ О В О Е  ВОСПИТАНИЕ

Ч Т О В  Ф О Р М У  с о и ю с т и
в школах Томской обла

сти факультативное изуче
ние основ советского права 
аедется с 1970 года.

В прошлом учебном году 
факультативные уроки по 
основам проводились в од
них школах Томска 
с седьмого по десятый клас
сы, в других —  с восьмого, 
а в третьих —  с девятого 
класса. Такой разнобой 
повторяется из года в год ,' 
Работники просвещения счи--' 
тают это в порядке вещей, 
так как занятия проводятся 
факультативно и ученики,
прослушавшие ранее про
грамму, могут не посещать 
их. Если согласиться с таким 
мнением, то в некоторых 
школах в этом учебном году 
на занятия по изучению ос
нов советского законода
тельства придут только уче
ники седьмых классов, кото
рые в прошлом .году учи
лись в шестых и дсноБы не 
изучали. .

Факультативное изучение 
азов права в этом учебном 
году .необходимо проводить 
ТОЛЬКО' в-восьмых и десятых 
классах; Тогда не будет та
кого массового и ненужного 
повторения. Учащихся дру
гих классов тоже необходи
мо знакомить с советским 
правом, но это следует де? 
лать в форме бесед, лек
ций, встреч с юристами и 
т.д.

Изучение основ законо
дательства в выпускных 
классах позволит охватить 
факультативами наиболь
шее количество школ, осо-

• беяио сельских районов, где 
юристов значительно мень
ше: самостоятельно школы 
еще не готовы проводить 
такие занятия, так как нет 
подготовленных преподавате
лей. Не случайно поэтому в 
прошлом году факультативы 
были только в сорока двух 
из 131 средней школы обла
сти.

. Анализ также показал, 
,:4to областной отдел народ- 
; 'ндР0 образования не осуще
ствлял надлежащего контро
ля за преподаванием этого 
курса. Еще в начале прош
лого учебного года отдел 
юстиции направил в отделы 
народного образования
необходимое количество 
программ по основам совет
ского законодательства. Они 
были . разработаны Мини
стерством юстиции РСФ СР 
и рассчитаны на 35 учебных 
часов. Однако в ряде школ 
курсы основ проводились по 
своим, упрощенным програм
мам. Так, в школе №  14 
Томского райо>на основы 
законодательства изуча
лись всего 14 часов. В не
которых школах Кировского 
района курс сокращен до 
24 часов.

Нынче основы советского 
законодательства в старших 
классах будут изучаться 70 
часов по программе, одоб
ренной Министерством про
свещения РСФ СР, которая 
опубликована в сборнике 
«Программы факультатив- ■ 
ных курсов для средних

школ» за 1972 год. На 35 
учебных часов рассчитан 
курс занятий по правовому 
воспитанию в восьмилетних 
школах. Разработан он Ака
демией педагогических наук 
СССР совместно с Всесоюз
ным институтом советского 
законодательства.

I Расширенные программы 
основ обязывают школы на
чать замятия С; цервых же 
дней учебцо-го года: В связи 
с этим могут возникнуть 
трудности организационного 
характера: отсутствие препо
давателей. В' короткие сроки 
надо организовать учебу 
учителей истории и-общест
воведения основам советско
го законодательства. А  пока 
привлекать юристов-практи- 
ков й, возможно, студентов 
старших курсов юридическо
го факультета университета. 
Для преподавателей и юри
стов, которые будут вести 
факультативные курсы, по- 
тре^ется семинар. Отдел 
юстиции готов оказать в 
этом методическую помощь, 
как и в прошлые годы. По
ка мы не знаем, с кем т о -  
водить такой семинар, по
скольку отделы народного 
образования еще не подо
брали кадры. А  учебный год 
начался. И может случиться 
так. что изучение основ со
ветского законодательства в 
школах и нынче будет пуще
но на самотек.

В. В АРЛАКО В , 
старший . консультант 
отдела юстиции облис

полкома.

П О  СЛ ЕД А М  Н А Ш И Х  

В Ы С Т У П Л Е Н И Й КРИТИКА п р а в и л ь н о й
в  «Красном знамени» за 

6 сентября была оп^;бликова- 
на статья под заголовком 
«Мимо главного», в которой 
был подвергнут критике 
стиль работы партийного ко
митета совхоза «Володин. 
ский?> Крнвошеинского райо
на в дни уборочной страды.

Статья обсуждена на за- 
седанин парткома и призна
на правильной. Факты, ука
занные в статье, действи
тельно имели место.

Партком и дирекция сов
хоза сделали для себя нуж
ные выводы иа критики, 
принимают меры по устране

нию указанных в статье не
достатков, улучшению орга
низаторской и политической 
работы на уборке урожая. 
К 9 сентября в совхозе уб
рано 5Q.4 процентаг» площа
ди посевов. Разработаны ме
роприятия по быстрейшему 
завершению уборки зерно
вых, скирдования соломы, 
вспашки зяби. Каждому ме
ханизированному отряду до
ведены конкретные задания 
по выполнению работ осенне-' 
го комплекса.

Приняты меры по улуч
шению контроля за исполь
зованием техники и качест
вом всех осенних полевых ра

бот. Народные контролеры 
совместно с главными спе
циалистами проводят перио- 

. дические проверки качества 
работ во всех комбайно- 
транспортных отрядах.

‘Оживилась массово-поли
тическая работа. По этому 
вопросу проведено совеща
ние-семинар с коммуниста
ми партийных групп, создан
ных в комбайно-транспорт
ных отрядах. Активнее ста- 

^'ли действовать политруки н 
политинформаторы. Они те
перь постоянно информиру
ют механизаторов, о резуль
татах работы за прошедший 
день..' '|

В механизированных от
рядах и звеньях ежедневно 
бывают специалисты, члены 
партийного и рабочего коми
тетов.

Улучшена- гласность со
ревнования. Выходит радио- 
газета.

Для поощрения передови
ков жатвы используются ма
териальные и моральные 
меры: премии. подъем
флэта трудовой славы, вру
ч и т е  переходщцях красных 
флажков, красочно оформ
ленных письменных благо
дарностей.

Райком КПСС отмечает, 
что факты формализма в 
органнзатор<^ой и политиче
ской работе,’  указанные в 
статье по совхозу «Володия- 
ский», имеют место и в не
которых других хозяйствах. 
Поэтому, признав критику в 
газете справедливой и свое
временной. райком реко.чен- 
довал всем парткомам обсу
дить статью «Мимо главно
го » на своих заседаниях и 
принять меры по улучшению 
стиля партийной работы.

К. ТРЕТЬЯКО В, 
секретарь Крявощевя- 
ского райкома КПСС.

СБОРНИК: «ВОПРОСЫ 

ОРГАНИЗАЦИОННО- 

ПАРТИЙНОЙ 

РАБОТЫ К П С С /
Издательство политиче

ской литературы вьшус'тило 
в свет оборник документов: 
«Вопросы организационно- 
партийной работу! КПСС». 
Книга содержит целиком и в 
извлечениях решения X X III 
и X X IV  <;ъездов КПСС, Пле
нумов Центрального Ко.мите- 
та партии, постановления 
Центрального Комитета 
КПСС по организационно- 
партийным вопросам.

Публикуемые материалы 
отражают линию партии, 
направленную иа совер
шенствование методов пар
тийного , руководетва обще
ством, строгое соблюдение 
ленинских норм партийной 
жизни, на дальнейшее спло
чение партийных рядов и 
всемерное укрепление связей 
партии с рабочим классом, со 
всем советским народом.

Сборник подготовлен От
делом организационно-пар
тийной работы Центрального 
Комитета КПСС.

(ТАСС ).

M R  ПРОДЛИТЬ  
ЖИЗНЬ ЗДАНИЙ?

В руках у мастера два оди
наковых кирпича. Но вот он 
опустил их в воду. Один, жа
дно впитав влагу, сразу по
темнел, с другого, ках с гуся 
вода, — скатились , капелька 
жидкости. Весь секрет в то.ч, 
что эту плитку предраритель- 
но обработали водоотталки
вающим XOCtaeolM. ; .

Чудесное свойство кремний -̂, 
органических соединений
— несмачиваемость во
дой — обратило на ■ себя 
внимание не только текстиль, 
щиков, но и строителей. В жи
вотноводческих помещениях 
очень влажно, отчего они бы
стро разрушаются. Чтобы про
длить срок их службы, сотру
дники института «Сибгипро- 
сельхозстрой» разработали эф
фективный метод защиты 
стен и внутренних констру
кций от вредного действия во
ды. С помощью обыкновенно
го краскопульта открытые по
верхности обрабатываются ра
створом кремнийорганических 
соединений. Такие стены в 

■течение нескольких лет не бо
ятся ни сырости, ни ливневых 
дождей.

Впервые это новшество при
менил специализированный 
участок треста «Союзантисе- 
птик» в Иванове. ’

В перспективе влагостойкое 
покрытие найдет широкое при
менение в градостроительстве 
для защиты фасадов жилых 
домов, а также памятников 
архитектуры.

(ТАСС ).

НАШ ТРУД-ТЕБЕ, УРОЖАИ!
По итогам работы в тре

тьей декаде августа победи
телями областного соревно
вания водителей признаны 
отряд №  4 из автоколонны 
№  1235 и бригада Карима 
Конжеголова нз этого отря
да. Мы предоставляем сло
во победителям.

ПЛОДЫ
СЕМИЛЕТНЕЙ
ДРУЖБЫ

Успех отряда — не слу
чайность, мы его планирова
ли. В середине июля побы
вали в Зырянском районе, 
проверили весовое хозяйст
во, договорились с председа
телями колхозов о бытовых 
условиях для водителей, по
интересовались, как готова 
уборочная техника. Вместе с 
начальником дорожного уча
стка А . Я. Лесогурским прт;- 
ехали по дорогам, ос.чотре- 
лн подъезды -к тонам, си- . 
лосным траншея.м, ■ намети
ли, что нужно поправить. 
Требовал починки мост воз
ле Богословки, необ.чодимо 
было подсыпать дороги.

Через десять дней, в конце 
июля, мы опять приехали в 
район. Цель —- заключить 
договоры с хозяйствами, а 
заодно посмотрел, как 
готовятся колхозы к прие.\ф 
шоферов. Зырянцы доказа
ли. что они .деловые людй. 
По всем нашим замечаниям 
были приняты меры. Хочет
ся подчеркнуть ту заботу, 
которую проявил о водите
лях председатель колхоза 
«Россия» А. М. Зверев. Он 
приобрел новые постельные 
принадлежности, определил 
водителей на постой, для 
шоферов открыл столовую. 
Но главное — отлично под
готовил технику, обеспечил 
максимальную загрузку 
транспорта. Именно поэтому 
колхоз «Россия» первым в 
районе- закончил заготовку 
силоса, первым приступил к 
уборке зерновых. Четко ор
ганизован здесь труд. 
Бригада Карилта Конжа- 
голова, работающая -в 
«России», заняла первое .ме
сто в области с небывало вы
соким результатом, выпол
нив декадное задание на 378 
процентов. А  ведь в бригаде 
Це две машины — чэтыр- 
надцать.

Нельзя сказать, что у H.aie 
все шло гладко. Нет, стра^= 
ная пора задает много воф 
росов, от решения которык 
зависят результаты труда. И 
у нас были простои транс
порта, некоторые председа
тели колхозов наряжали ав

томобили в Томск, Асино за 
строительными материала
ми. Но недоразумения быст
ро устранялись. Ведь наша 
автоколонна приезжает в 
район уже в седьмой раз. 
Не только начальник отряда,, 
но и бригадиры, водители 
знают руководителей хо
зяйств, механизаторов, поле
водов, не хуже колхозников 
знают поля, дороги. Это 
большое подспорье в работе. 
Кроме того, между колхоз
никами и водителями сло
жились дружеские деловые 
отношения. Когда водитель ■ 
обслуживает комбайн хоро
шо знакомого человека, он 
не подведет его, не оставит 

. дело незаконченным. Счи
таю очень важным hoctoIih- 
ное закрепление автопред
приятий не только за райо
нами, но и за конкретными 
хозяйствами.

Коэффициент выхода авто
мобилей на линию составил 
0,949, то есть приближается 
к единице. Это высокий по
казатель. Водители нынче, 
как никогда . раньше, ответ
ственно готовили технику 
к страде. Паспорта готовно
сти выдавались только тем 
водителям, чьи машины про
шли техиспытания. В гара
же был создан фонд оборот
ных узлов и агрегатов, .Уже 
сейчас заменено несколько 
двигателей, коробок пере
дач. выполнены сотни мелких 
услуг по срочно.му ремонту. 
Отлично обеспечивает ре
монт группа автослесарей во 
главе с механиком И. А. 
Якимцом. Н а . окраине села 
Богославка разбита поход
ная мастерская. На автома
шинах смонтированы токар
ный, сверлильный станки, 
электросварочный аппарат, 
газосварка. Илья Волков, 
Геннадий Никитин, Иван 
Хромов —  автослесари ши
рокого профиля. Они обеспе
чили качественный ремонт 
всех узлов и агрегатов.

Сейчас в мастерской стоят 
два автомобиля: вышли из
строя двигатели. Водители— 
привлеченные с горо.тских 
предприятий. И вообще при- ' 
влеченные машины — частые 
гостьи мастерской. Вывод: 
к уборке их готовили недо
статочно тщательно.

По новс.'иу положению ав
тотранспорт предприятий и 
организаций на время стра
ды закрепляется за автопред
приятием. Мы должны конт
ролировать техническое со
стояние машин. Приезжает 
водитель к нам в гараж —> 
залюбуешься: машина сия
ет новой покраской, вымыта, 
смазана, хорошо набирает 
скорость. На уборке же, бы
вает, выходит из строя в 
первый день. Не выдержива
ет нагрузки. Некоторые ор
ганизации — это прежде 
всего относится к СУ-8, же
лезнодорожному техникуму, 
нефтебазе —  стараются 
«спихнуть» грузовик по раз
нарядке. Руководителей не

СЕЛО: ПРОБЛЕМЫ СТРОИТЕЛЬСТВА
В этом году ' в развитие 

сельского хозяйства области 
будет вложено более 72 мя.л- 
ЛИОНОВ рублей. Претво
ряются в жизнь реше
ния X X IV  I съезда КПСС 
о создании надежной про
изводственной базы кол
хозов и совхозов, перевоору
жении сельского хозяйства, 
превращении ‘-.ел в современ
ные благоустроенные город- • 
ские поселки. В южных и се.- 
верных районах области воз
водятся крупные механизиро
ванные фермы, птичники, 
капитальные дома, культур" 
но-бытовые объекты.

Разрабатывая программу 
капитального строительства 
на девятую пятилетку, пар
тийные, советские органы 
области особое в1-1иманае 
уделили . укреплению сель
ских строительных подраз
делений, созданию их инд-у- 
стриальных баз. По-прежне
му будут оказывать помощь 
в возведении объектов в 
колхозах и совхозах все тре
сты и управления, независи
мо от их ведомственной при
надлежности, крупные го
родские промушленные 
предприятия. . Но все боль
ший и больший объем долж
ны брать сельские строи
тельные организации. Таких

в нашей области две: трест 
«Томсксельстрой» и объеди
нение «Межколхозстрой».

Недавно на совещаниях в 
обкоме КПСС рассмотрены 
вопросы выполнения планов 
и социалистических обяза
тельств, ввода объектов в 
эксплуатацию, развития на 
ближайшие годы ' треста 
«Томсксельстрой» и объеди
нения «Межколхозстрой», 
специализированных jTipaB- 
лений «Сельхозтехники» и 
треста «Омскцолинмонтаж». 
В совещаниях приняли уча
стие заместитель министра 
сельского строительства 
РС Ф С Р М. А . Пилипчук, ру
ководители главков мини
стерства и «Росколхозстрой- 
объединенйя». Руководил 
работой совещания первый 
секретарь Томского обкома 
КПСС Е. К. Лигачев.

Трест «Томсксельстрой» 
и объединение должны нын
че освоить рколо 24 мил
лионов рублей. По сравне
нию с 1970 годом они уве
личили объем строительно
монтажных работ почти на 5 
миллионов рублей.

За. 2.5 года' введены в эк
сплуатацию многие важные 
объекты. На счету у «Меж- 
колхозстроя» около 300 
сданных объектов. Среди них 
2 крупных свинокомплекса

на 6.000 голов каждый, 
около 50 животноБ^дческих 
помещений, 25 тысяч квад
ратных метров жилья, ' 4 
школы. Трест «Томсксель
строй» сдал животноводче
ских помещений на 2.950 
голов крупного рогатого 
скота' и на • 11.200 голов 
свиней, первую очередь Ту- 
гаиской птицефабрики, по
ликлинику и фильмобазу в 
г. Колпашеве, около 11 ты
сяч квадратных метров 
жилья, школ на 2.404 уча
щихся, детсадов на 190 
мест, 2. комбината бытового 
обслуживания.

Многое , сделано, особенно 
«Межколхозстроем», по. ук
реплению собственной базы, 
техническому перевооруже
нию, установлению связей с 
сельским хозяйством. Из 
миллиона рублей строитель- 

■ но-монтажных работ, выпол
няемых объединением,: боль
ше 300 тысяч приходится 
на собственную базу. Это— 
свидетельство заботы о на
ращивании мощностей.

Около 200 тысяч рублей 
из миллиона приходится на 
объекты базы в тресте 
«Томсксельстрой». Пример
но такое же соотношение в 
других областных строитель
ных подразделениях. Но 
средний уровень не может 
устраивать, так как тресту

практически пришлось начи
нать с нуля. Слабдя произ
водственная база —  главная 
причина низких темпов ро
ста. За 2,5 года пятилетки 
освоено средств на 10 мил- 
ЛИОНОВ рублей меньше, чем 
предусматривалось конт
рольными цифрами. Неудов
летворительно работает 
трест в этом году. Не вьшол- 
нено задание 8 месяцев, 
объем работ ■ уменьшился по 
сравнению с тем же перио
дом 1972 года. Снизилась 
производительность труда, 
высока себестоимость строи
тельства. Из 12 подразде
лений лишь четыре справи
лись с заданием.

Объединение «М ежкол
хозстрой» несколько увели
чило объем работ по сравне
нию с прошлым годом. Но 
большинство передвижных 
механизированных колонн 
не справилось с основными 
технико-экономическими за
даниями. И трест, и объеди
нение допустили большое от
ставание по вводу объектов 
в эксплуатацию. Непомерно 
затянулось возведение тре
стом Вабарыкйнского и Бо
гословского свинокомплек
сов, объединением — Бат- 
катского и Чумакаевского 
свинокомплексов. Все еще 
не достигнута концентрация 
сил и средств. «Межколхоз- 
строй» по количеству объек

тов, пожалуй, не имеет Себе 
равных в области.

Трест сосредоточил свои 
усилия на пусковых, очень 
важных объектах: заводах»
сухого молока в Кожевни
кове и Молчанове, маслоза
воде в Щегарке и Туган- 
ской птицефабрике. Эти 
крупные стройки могли бы 
стать школой повышения 
квалификации кадров, тре- • 
ста, возмужания треста.
К сожалению. техниче
ская вооруженность строи
телей, их квалифика
ция, уровень планирования 
и организации производства 
значительно отстают от рез
ко возросшей сложности ра
бот. Задания 8 месяцев на 
пусковых объектах выпол
нены на 50 —  70 процентов.

Переход на строительство 
крупных комплексов вскрыл 
основные недостатки, прису
щие и тресту, и объедине
нию. и в какой-то мере . ка
питальному ; строительству 
на селе в целом. Это, преж-, 
де всего, низкая инду- 
стриальность, сборность 
объектов. Основным строи
тельным катериалом остает
ся кирпич. Отсюда высо
кая трудоемкость, потреб
ность ,в большом количестве,... 
рабочих. Людей же во всех 
подразделениях не хватает. . 
Да и как бы. ни увеличива- , . 
лась численность, достигну-

заботит, будет лн от их тран
спортной единицы тола, как 
понимают свою задачу води
тели. Поэтому я присоеди
няюсь к мнению И. М. Мал
кина, ' начальника отряда 
№  7 нз Кожевниковского 
района, который, “выступая 
в газете «Красное знамя», 
говорил о необходимости 
повысить ответственность ру
ководителей предприятий за 
то, как работают их послан
цы. И строже спрашивать.

Есть недоработки и с на
шей стороны. Очевидны про
счеты в политико-массовой 
работе. Некоторые бригады 
жалуются на отсутств-ие га
зет, на невнимание со сторо
ны культурно-просветитель
ных работников. Понять шо
феров можно. Хотя рабочий 
день и продолжается по 14 
—  15 часов, но выкроить ут
ром, в обеденный перерыв 
минут десять для политин
формации, беседы, неболь
шого концерта можно и да
же необходимо. Не развер
нули свою деятельность 
посты народного контроля, 
созданные в бригадах. Над 
этими вопросами нам пред
стоит поработать.

Н. НИКИТИН, 
начальник отряда JA 4 
автоколонны №  1235-

С ПОЗИЦИЯ 
ОБЩЕСТВЕННОЙ
ВЫГОДЫ

тый уровень производитель
ности не позволит строить 
быстро. Строительная пло
щадка мало напоминает се
годня сборочный монтаж
ный конвейер. Вина за это 
частично ложится на заказ
чиков и проектировщиков, 
не предлагающих сборных 
сооружений из облегченных 
конструкций.. Типовые про
екты, ориентирующие на 
кирпич, больше не могут .ус
траивать. Выбор же решения 
ограничен тем, что строите
ли не располагают нужными 
материалами. Их не изготав
ливают предприятия треста 
и объединения, а надеяться 
на привозные не приходится.

Работа любой строитель
ной организации, следова
тельно, и руководителей 
этих организаций, во мно
гом оценивается тем, как 
развивается собственная, 
производственная база. Р у 
ководители объединения 
«Межколхозстрой» без гос,у- 
дарственных капиталовложе
ний, только за счет креди
тов построили, несколько 
кирпичных заводов, цехов по 
деревообработке, цех желе
зобетонных конструкций. 
Объединение практически 
полностью . обеспечивает се- 

. бя основными материалами. 
С пуском завода ЖБИ мощ-

Недавно в газете «Крас
ное знамя» был опубликован 
материал под названием 
«Через призму личной вы
годы», который дал нашей 
бригаде тему для бурной 
дискуссии.

Обсудив выступление га
зеты, мы пришли к выводу, 
что прав автор материала, 
председатель колхоза ик. 
50-летия Великого Октября 
Шегарсного района Г. Прн- 
тупов: тот случай, о котором 
идет речь в статье, иначе, 
чем рвачеством, не назовешь. 
Особо хочется сказать о, 
бригадире, который в 
описываемом деле сыграл 
решающую роль. Я  тоже 
бригадир и могу сказать, 
что такого р)ешения никогда 
бы не принял. Никакие 
ссылки на низкую организа
цию труда не могут служить 
оправданием рвачам, для ко
торых рубль застилает весь 
горизонт. '

У  этих водит5.чей, видимо, 
не хватает понимания важ
ности всего комплекса сель
скохозяйственных работ. Не 
буду хвалиться, но для нас 
это простая истина: нет
сейчас дела важнее, чем 
уборка урожая. Вот при
мер. Было это в середине 
августа. Председатель кол
хоза «Россия» А. М.' Зве
рев на утренней планерке

ноегью 40 тысяч кубометров 
(сейчас на нем идет наладка 
оборудования),’ завершением 
в будущем году . завода ке
рамзитового гравия потреб
ность в изделиях и конст
рукциях для полносборного 
строительства в тресте 
«Томсксельстрой» по-преж
нему останется.

Партийные, советские ор
ганизации области на.метили 
программу резкого усиления 
работ и принципиально но
вого подхода к укреплению 
производственной базы. 
Взят курс на создание сель
ских комбинатов по выпуску 
деталей полносборного
строительства. Специализи
рованные цехи в ближайшие 
2 года должны быть построе
ны в объединении и тресте 
«Томсксельстрой». Мини
стерство сельского строи
тельства РСФ СР и «Роскол- 
хозстройобъедннение» ока
жут помощь в финансирэзэ- 
иии этих объектов.

|1о не размером ассигно
ваний, а инициативой, на
стойчивостью будут опреде
ляться; сроки выполнения на
меченной программы. Дале
ко не полностью использу
ются имеющиеся сегодн.ч 
.материальные возможности. 
Управлению «Омскцелия- 
монтаж» почти два года на
зад были выделены металли
ческие конструкции сборных 
ремонтно-механических ма
стерских. Прекрасный про- 
изводсгвенньШ цех могли 
иметь монтажники, но сбор
ка конструкций еще и не на
чата. »

попросил меня послать двр 
машины к зерновым ком
байнам. Объяснил, что, по
скольку комбайнеры только 
приступают к обкатке агре
гатов, выработка будет низ
кая и оплата будет поча
совой.

Просьбу председателя я 
передал бригаде, спросил, 
как будем работать. Кто-то 
предложил комбайны обслу
живать по очереди. Предло
жение приняли. Первыми в 
очередь записались Генна
дий Никифоров и Юрий Пу
тейцев. И в дальнейшем у 
нас никаких недоразумений 
на этот счет не было.

Что главное для шоферов 
вашей бригады? Ответствен
ность за судьбу- урожая.

Две главные фигуры опре
деляют темпы, качество 
уборки —  механизатор и 
шофер. Без согласованных 
действий, товарищеской вза
имовыручки успеха нам не 
добиться. Встал комбайн — 
мы спешим на помощь. По
могаем ремонтировать, ле
тим в мастерские за запча
стями. Поэтому комбайны 
на уборке кукурузы нас не 
держали. Так проявляется 
настоящая заинтересован
ность в урожае.

Бригада — , четырнадцать 
человек, объединенных еди- 

" ной волей, одними стремле
ниями. И цель у нас одна— 
завершить уборку в самые 
благоприятные, сжатые сро
ки. Не вышла машина на ли
нию —  тормоз уборке, поте
ри урожая. Все это отл:":чно 
понимают. Поэто.му у нас 
ни одна машина не простоя
ла ни одного дня.

Победивелями областного 
соревнования мы стали толь
ко в третьей декаде. Чита.'ш 
в газетах об успехах бригад 
Юрия Овсянникова, Тимо- 
фея Бабиновнча. Гово
рим меж собой: «Засме
ют нас дома,. если мы 
не будем первы.ми». И 
вот в конце августа пош.щ 
настоящая работа. Все зави
село от нас. Азарт овладел 
бригадой. Каждый ложился 
с мыслью сделать завтра 
больше, чем сегодня. Однаж
ды у моего автомобиля пе
рекосило задний мост. С 
линии не . corneal. В олнынад- 
цать вечера закончили сме
ну, поставили машины крг:к- 
ком, включили фары н за 
два часа исправили повоож- 
дение, на которое, в гараже 
ушел бы день, если не боль
ше.

У  одного товарища забо
лела дочь, телеграм.ма сроч
но вызывала его в город. До
работав до обеда, он уе.тал 
Б Томск. После обеда каж
дый сде.лал лишнюю xoh.kv, 
чтобы не снизился бригад
ный показатель. Закончили 
смену около полуночи.

Вот только такую полювдь 
. мы считаем нужной сельско
му хозяйству,

К. КОНЖЕГОЛОВ,
бригадир водителей ав

токолонны №  1235.

Индустриальное строитель
ство —  это не только совре
менные строительные мате
риалы. Переход на него 6v. 
дет невозможен, если зара
нее не удастся сформиро
вать кадры высококвалифи
цированных рабочих и спе
циалистов. Слабая орЛнпза- 
ция производства, - плохое 
использование техники, низ
кое качество работ объясня
ются во многом недостаточ
ной квалификацией инже
нерно-технических специа
листов. рабочих. Из 12 на
чальников ПМК «-Межкол- 
хозстро'я» 5 —  практики, 5 

со среднетехническим и 
только 2 —  с высшим обра
зованием. Среди в директо
ров заводов лишь у одного 
высшее образование. Из 428 
специалистов «Томсксель
строй» —  211 практиков и 
только 66 инженеров.

Постоянная забота о под
боре специалистов, об их 
учебе, росте их профессио
нального умения была и 

, всегда будет первейшей обя- 
яанно'стью руководителя,- 
Иначе не спасут ни личная 
энергия, ни личные способ
ности.

Основное условие успеш
ной деятельности любого 
коллектива —  его стабиль
ность. В сельских строитель
ных организациях велика те
кучесть кадров. В тресте 
«Томсксельстрой» 65 про
центов коллектива —  «ович- 
ки.

Нельзя объяснять, те
кучесть только нехват-
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исключительной
Свбьгтн-ем иснлючительяой 

важности в истории борьбы 
за мир называет зарубежная 
печать предстоящий Всемир
ный конгресс миролюбивых 
сил в Москве. Политические, 
общественные, .молодежные 
организации зарубежных 
стран Московскому форуму 
придают особое ' значение, 
рассматривая, ,'бТб. .как" ‘ важ
ный .аегаа'..далшейщей . .акти- 
визадйн наР¥>Д?№?х н*
борьбу за прочный мир' и 
безопасность на земле.
' -Всемирный «оягресс миро
любивых сил бесспорно явит
ся событием огромного зна
чения. И, естественно, он 
вызывает положительный 
отклик среди итальянского 
народа, известного своими 
традициями борьбы за мир, 
нацйона.Т6й\ПЪ'‘^ё5ависйЯ5ет'ь 
народов, против империализ
ма, заявил, в беседе , ,с кор
респондентом ТАСС гене- 
,ральный секретарь Итальян
ского комитета .мира -Ремо 
Салати.

Большое значение созыва 
конгресса миролюбивых сил 
в деле укрепления мира в 
Европе и во всем мире под
черкивается в заявлении ру
ководства общества -«Фин
ляндия — ГДР»,. В настоя
щее .время, отмечается ,в за
явлении, создана благоприят
ная обстаиовка для созыва 
конгресса. Сторонники .мира 
добились больших успехов в 
своей борьбе против- сил 
войны.

Всемирный конгресс миро
любивых сил, который со
стоится осенью этого года в 
Москве, привлекает к себе 
внимание всей прогрессивной 
общественности нашей плане
ты. Развернувшаяся на всех 
континентах широкая кампа
ния миролюбивых сил к это
му представительному фору
му является важным вкладом 
в дело укритления мира и 
разрядки напряженности, за
явил генеральный секретарь 

■ совета мира Шрн Ланки 
Л. Арилванзе.

Под знамом подготовки к 
Всемирному конгрессу демо

кратически рррат т т т  За, 
падкого Берлина провели 
традициоииый день борьбы 
против войны. Во всех райо
нах города были рэеяростра- 
нены листовки, при^ваю- 
щне западиоберлище® авдив- 
ной бор£Йой способствовать 
установлеиню прочного мира 
в Европе. Газета «Д и  вар- 
хайт» указывает в этой свя
зи» -что житеда:. города прида
ют особое значение предстоя
щему Всем5ч>но1му конгрессу 
миролюбивых сил в Москве.

Совремеяная обстановка 
харангеризуется реальным 
прогрессом в деле разрядки 
напряженности и создает 
превосходные условия для 
сущеогвенного продвижения 
вперед в области разоруже
ния^ К тако,му выводу при
шли участники закончившей
ся в финсном городе Хямеи- 
лийна 23-й Пагуошской кон
ференция. Ученые — участ
ники этой ко'яфереиции— зая
вили о своей поддержке 
предстоящего в Москве Все
мирного конгресса миролю
бивых сил.

Предстоящий в Москва 
Всемирный конгресс вызыва
ет большой интерес широких 
кругов английской общест
венности. Как сообщил кор
респонденту ТАСС секретарь 
аяг.лийского комитета по под
готовке Все.Чирного конгрес
са А. Лома.с, делегация из 
Англии будет в Москве од- 

. ной' из самых представитель
ных.

Секретариат Всемирной 
федерации профсоюзов зая
вил о решимости ВФП вне
сти са.мый активный вклад в 
подготовку и проведение Все̂ - 
мирного конгресса, . который 
в современных условиях при
обретает важное значение в 
.связи с развитием междуна
родного положения и успеха- 
.ми политики разрядки напря
женности.

Уже сама подготовка кон
гресса, отмечает газета 
<Нойес Дойчланд», является 
весомым вкладом в упроче
ние разрядки, которая осо-

б еш » завдегна в Европе. Га
зета подчеркивает, что ГДР 
приложит все усилия к тому, 
чтобы Московский форум 
прошел с большим успехом.

Миролюбивые люди в 115 
странах планеты считают 
идеи и цели предстоящего 
(^рум а народов в Москве 
свои.м к-ровньш делом, и по
этому они уси.тивают свою 
деятельность в защиту мира, 
международной безопасности 
и национальной независимо
сти, подчеркивает эта газета.

Предстоящий в Москве 
Все.мирный конгресс мнро- 
любибых сил явится событи
ем колоссального политиче
ского значения и даст мощ
ный толчок активизации дея- 
тельнюсти сторонников мира 
во .всем мире, указал, один из 
руководителей американско
го комитета по подготовке к 
конгрессу С. Фолкнер. Ныне 
создалась исключительно 
благоприятная ' обстановка 
для консолидации и расшире
ния успехов, достигнутых в 
борьбе за мир, подчеркнул 
он. По его мнению, широкая 
повестка дня предстоящего 
конгресса свидетельствует о 
дальнейшем' росте сил мира 
во всем мире. Цель конгрес
са — создать единый фронт 
этих сил.

Всемирный конгресс ми
ролюбивых сил в Москве по
служит новым вкладом в де
ло укрепления всеобщего 
мира «и борьбы за националь
ную независимость, говорит
ся в заявлении группы депу
татов национального конгрес
са -Аргентины. Решения кон
гресса, отмечается в заявле
нии, будут способствовать 
скорейшему разрешению 
многих насущных проблем 
человечества, таких, как все
общее разоружение, охрана 
окружатощей среды, рацио- 
нальное использование при
родных ресурсов и нацио
нальных богатств в интере
сах всего человечества, в ин
тересах прогресса во всем 
мире. ЖИ

(Т.АСС).

Ш В Е Р Г  С Ш Е Н Н О Н
Что может выглядеть бо

лее нелепым,, чем ледяной 
айсберг с центре знойной 
Сахары? Пожалуй, только 
раз.местившиеся , в Мюнхене 
американские радиоцентры 
«Свобода» и «Свободная 
Европа»... Созданные в на
чале 50-х годов на средст
ва некоторых заокеанских 
.монополий и центрального 
разведывательного управле
ния СШ А, укомплектован
ные в основном эмигрант
ским отребьем. порвавши.м 
С родиной в страхе перед 
соцпалнзмом, эти центры и 
сегодня отравляют эфир 
злобной клеветой в адрес 
Советского Союза и других 
социалнстнчеаких госу
дарств.

у В наше время, когда на
.международной арене про
исходит поворот в сторону 
разрядки и налаживания 
взаимовыгодного междуна
родного сотрудничества, их 
не зря окрестили «айсбер- 

. галш «холодной войны».
У  них один метод кле- 

ве'га, у них одна цель — 
отравить .международную 
атмосферу. -

И HQ случайно самая 
широкая общественйбсть, 
в том числе и , в Ф РГ, 
п В' Соединенных Штатах, 
решительно требует прекра
щения деятельности подрыв

ных радиостанций, явно про
тиворечащей интересам 
дальнейшего, ■. ослабления 
.международной напряжен
ности. интересам всех на
родов.

Потому-то в конце про
шлого года, когда специ
альная правительственная 
комиссия, . возглавляемая 
Милтоном Эпзенхауэро.м, 
направилась из Вашингтона 
в АГюнхен «для расследова
ния американской радио- 
пропаганды на зарубежные 
страны», начали было по
говаривать о скорой лик
видации подрывных радио- 
центров, , ^

Этого, - уры, не произо
шло, айсберги не растаяли.

Когда доклад ко.миссии 
появился на свет, стало яс
но, что поборники «холодной 
войны» не намерены скла
дывать оружия. Напротив, 
авторы доклада' предлагают 
серию «реформ», которые, 
по их замыеду, должны ак
тивизировать и даже рас
ширить неблаговидную дея
тельность мюнхенских' ра 
диоцентров. ■

Во-первых, явно в связи 
с тем, что репутация радио
станций за два с лишним 
десятилетия оказалась из
рядно подмоченной, пред
лагается объединить их в 
одну организацию, непре

менно под новым названи
ем.

Во-вторых, и по тем же 
причинам, авторы 'считают 
необходимым перевести 
радиоцентры из Мюнхена в 

. менее населенные районы. 
И, наконец, в-третьих, до
клад содержит рекоменда
цию о создании новых от
делов для подрывного ве
щания на некоторые группы 
населения в социалистиче
ских странах.

Как сообщает зарубежная 
печать, ряд рекомендаций 
доклада уже претворяется 
в жизнь. Для новых отделов 
спешно подбираются новые 
кадры. Часть оборудования 
уже переведена из-Мюнхена 
в дальние предместья горо
да н размещена на... тер
ритории американских ка
зарм. А  сенат С Ш А под 
давление.м, «ястребов», вро
де В. Голдуотера и Г. Джек
сона. принял на днях реше
ние об увеличении ежегод-- 
кого бюджета радиостанций 
с 38 до 50 миллионов дол
ларов.

Словом, «Свобода» и 
«Свободная Европа» наме
рены по-прежнему отрав
лять эфир злобной клеве
той, хоть н выглядят они 
Б наши дни нелепее, чем 
выглядел бы антарктический 
айсберг в центре Сахары.

Э. БАСКАКОВ.
(ТАСС);

кой шилья, в подразделени
ях треста в этом году долж
ны были получить новые 
профессии и повысить ква
лификацию более 300 чело
век. Прошли обучение 'всего 
109 человек. За 2,,5_. тода 
пришло -282' выпускника 
профтехучилищ, уволились 
по собственному желанию 
н самовольно покинули 
производство 110 человек.

Основным источником по
полнения рабочих сегодня 
являются профессиональные 
училища. 'У .треста два базо’ 
Бых училища —  н в обоих 
нынче . . недобор учащихся. 
Руководители передвижных 
колонн, треста и объедине
ния плохо занимаются фор
мированием стабильных вы- 
сококвалифиц и р о в а н н ы х  
коллективов. Многочислен
ные прогулы, отпуска с раз
решения администрации 
свидетельствуют о том, что 
и у партийных, профсоюз
ных организаций беден арсе
нал воспитательной,. полити
ческой работы.... Райкомам 
партии необходимо более 
последовательно, и целена
правленно добиваться повы
шения роли первичных пар
тийных оргайизаций строи
тельных подразделений, по
могать им в формировании 
постоянных .коллективов.

Упор прежде всего' дол
жен быть сделан на укреп
ление низовых звеньев — 
бри'гад. Хорошая, дружная 
бригада, ' возглавляемая

опытны.м, инициативным че
ловеком, сама б^яe i бороть
ся за прогрессивные формы 
организации труда, за j'Kpen- 
ление дисциплины, станет 
центром воспитательной, ор- 
ганизацнонно-массо.вой рабо
ты. Как н«..странно, но при- 
.ходится напоминать о то.м, 
что бригада начинается с 
подбора , руководителя. Се
годня многие из них воз
главляются людьми невысо
кой квалификации, иногда 
просто случайными. Из 58 
бригадиров треста только 4 
имеют среднее и один ' спе- 
.диальное среднее образова
ние, почти все остальные — 
начальное. 'Трудно рассчи
тывать, что они захотят и 
могут быть ияициатора.ми 
внедрения прогрессивных 
форм труда. Не случайно 
бригадный подряд со
вершенно не получил рас
пространения на сельских 
стройках.

Завершается решающий 
год пятилетки. Коллективы 
строителей приняли высокие . 
обязательства, но пока зна
чительно отстают в их вы
полнении. Партийным, со
ветским органам на местах 
нужно внимательно разо
браться с каждым коллек
тивом и взять под свой конт
роль завершение работ на 

. пусковых объектах. Они 
должны быть обязательно 
сданы. Но ввод зависит не 
только, 6t подразделений 
треста и объединения. Нема
лая доля о'тветствеяностн за 
Тб. что затянулись сроки, не 
осваиваются средства на

объектах министерств сель
ского хозяйства, совхозов, 
лежат и на заказчиках. Воп
росы финансирования, вы
дачи проектной документа
ции, кол^лектации решают
ся неоперативно.

И еще один вопрос вызы
вает тревогу — на крупных 
объектах неко.му выполнять 
специализированные работы. 
Основной субподрядчийс 
объединения «Межколхоз- 
строй» — СМУ «Сельхоз
техники»' выполнило план 
.меньше чем на 60 процен
тов. Медленно развиваег 
.мощности управление
«О.лккцелин.монтаж». - В 
г. То.мске было многое сде
лано для становления орга
низаций министерства спе
циализированных работ. Се
годня они и-чеют достаточно 
сил. , чтобы ^рать большие 
объемы на сельских объек
тах.

Быстро развивается эко
номика нашей области. 
Центральный Комитет пар
тии поставил перед томича- 
.ми задачу так поднять про
изводство сельскохозяйст
венной продукции, чтобы 
полностью удовлетворить 
потребности населения. По
этому II объемы, и слож
ность строительства на селе 
быстро возрастают. Сель
ские строители сегодня— на 
са.мом передовом и важном 
участке хозяйственной ра
боты. Вот по'чему такие вы
сокие требования предъяв
ляются к ним. Вот почему 
им должна оказываться по
стоянная помощь.

Приглушенный 'голос де
журного в трубке мгновен
но согнал сон: ,

—  Товарищ прокурор, на 
шоссе при выез!де из города 
обнаружен человек без соз
нания. Через несколько мй- 
нут оперативная группа вы
езжает на место происшест
вия. По пути заедем за 
Е.мельяновым... —  И после 
паузы: —  Может...

—  Да, конечно, и ко мне 
завернете, —  согласился 
Георгий Григорьевич.

К ночным звонкам и 
спешным выездам он при
вык. Привык к дорогам, хо
тя его рабочее место — ка
бинет.

Мурэов пос.мотрел на ча
сы н вздохнул про себя: ра
новато день начался, нет 
еще н четырех. Конечно, он 
мог, и не е с̂ать, ребята .моло
дые, грамотные, сами раз
берутся. Но при всем том 
ему, пожалуй, больше из
вестно, как сложны для рас
следования дорожные проис
шествия. .Зачастую остав
ленные с.чеды незначитель
ны, а бывает, что под видом 
автонаезда хит^шумно мас
кируют • умышленные
yoniicTBa. В таких делах 
главное — но упустить при 
осмотре ИИ малейшей ' дета- 
.ти. Е.м е л ь я н о в— с п е ц и а л ис т 
толковый, на начинающий, 
не успел поднатореть... А, 
как правило, на месте про
исшествия следователь руко
водит всей оперативной 
группой, он первым идет по 
следу преступника.

...Машина затормозила на 
обочине.

— Наверное, вам лучше 
производить ос.мотр, — 
предложил Емельянов.

— С какой стати, —  доб
родушно проворчал проку
рор, —  действуйте сами • и 
не обращайте на .меня вни- 
.маиня.

Е.мельянов видел, k îk при
стально следил за его рабо
той опытный про;;урор, о ко- 
торо.м он слышал еще на 
факультете. Следователь 
старался: тщательно зареги
стрировал позу пострадав
шего, его большую запек
шуюся рану на голове, 
одежду, состояние дороги. 
Протокол осмотра гртов, 
Емельянову казалось, ' что 
составлен он по всем прави
лам криминалистики. Оста
валось лишь по-дпнеать его и 
отправить погибшего на су-

дебно-.медицинскую экспер
тизу.

Прокурор, однако же,- 
медлил.

— Если рассматривать 
это происшествие с учетом 
возможных версии, то в ва
шем протоколе есть «белые 
пятна». Допустим, человека 
убили 'тяжелым предметб.м, 
а затем бросили здесь на
шоссе..'. Не исключена
смерть и от удара какой-ни
будь частью движущегося 
транспорта... Первая версия 
заставляет нас осмотреть 
близлежащую местность:

бесчисленные дела: прием
- граждан, организацию борь
бы с преступностью в райо
не, надзор за исполнением 
законности на предпг)иятнях, 
депутатские обязанности.

■у Георгия Григорьевича 
Мурзова, прокурора Ленин
ского района, огро.мный жиз
ненный и профессиональный 
опыт. Он учит молодых пра
вильно работать.' Но это де
лается без назидания и по
стоянного подчеркивания 
недостатков. Напротот,
им он предоставляет мак-

зан поправить выводы след
ствия. Об этом Мурзов и 
напомнил своему коллеге:

I , — Государственный обви
нитель в суде осязан исхо
дить из того, какие доказа
тельства будут; собраны в 
процессе. Он не связан ма
териалами следствия и если 
видит, что обвинение не до
казано или доказано'в мвнь- 
ше.м объеме, должен по соб
ственной инициативе ста
вить вопрос об оправдании 
привлеченного или nepeilBa- 
лнфикации преступления.

В случаях, когда Мурзов

ТОВАРИЩ О ТОВАРИЩЕ

ДЕНЬ КАК

предотвратить подо<^ве с 
другими?

Hpoivpop пишет письмо в 
областную организацию с 
просьбой ликвидировать ус
ловия, породившие несчаст
ный случай, и требует само
го чуткого отношения к че- 
.ловбку, попавиюму в беду. 
По письму немедленно были 
приняты .меры.

Георгий Григорьевич не 
просто реагирует на нару
шения законности, о.н вскры
вает их истоки. В райпро- 
куратуру стали поступать 
обоснованные жалобы тру
дящихся. Их было немного, 
но это озаботило прокурора:

-почти за каждой из них —  
нарушение закона. При-

■ Ш'лось организовать в неко-
■ торых организациях Лени.ч- 

ского района проверку щабо-
. ты с жалобами. По выяв

ленным нарушениям проку
рор внес 'представление в
райисполком. На расшнрен- 

[ выстЛн

возможно, там брошен пред
мет, которы.ч совершено 
убийство. При второй версии 
иеобходи.мо взять локон 
волос с пострадавшего. Д а ,' 
да'! Я не оговорился, з'а- 
метнв. недоумение участни
ков осмотр'а, уточнял, про
курор. —■ Если человека 
сбила .машина, то. на ней мо
гли остаться ого волосы. За
ключение экспертизы об 
идентичности волос явится 
неопровержимым доказа
тельством.

II Георгий Григорьевич 
оказался прав. Накануне 
некий -.Афанасьев возил 
знакомым с лугов се
но. Закончив последний «.че- 
вый» рейс, он поя1алел бро
сить «бастрнк» — здоровое 
бревно, которым крепил се
но, и на всякий случай при
вязал его в кузове, да так, 
что конец бревна йамного 
выступал вправо. Машина 
пронеслась по ночному шос
се, оставив позади смертель
но раненого пешехода.

После кропотливого пои
ска Е.мольянову удалось ус
тановить автомобиль, нашел 
он и злосчастное бревно, под 
СК0.Т0Л1 которого оказалось 
несколько волосков. .Мыс
ленно молодой следователь 
не раз благодарил Георгия 
Григорьевича за короткий 
урок па шоссе,

.А прокурор, вернувшись в 
кабинет, погрузился в свои

симальную самостоятель
ность, всемерно поощряет 
инициативу.

Вспоминается такой слу
чай. -Один из .молодых по- 
мощнййов проку'рора в уго- 
ловно.м процессе, насталвад 
па о-с^пцдении подсудимого 
за з.лостйое. хулиганство,' На
родный' суд определил более 
.мягкую меру нака.зання', так 
как не нашел в преступле
нии подсудн.мого состава 
злостного, хулиганства. Про
курор района- изучив мате
риалы судебного процесса, 
пришел к выводу: суд занял 
правильную позицию: ■ Из 
разговора с помощник-ом 
Георгий Григорьевич пон.чл, 
что над работником в суде 
довлело заключение следст
вия о степени ответственно
сти подсудимого.

По закону .материалы 
следст-вия проверяются в хо
де судебного заседания и 
выводы делаются в конце 
процесса. Конечно, иоп-р|0- 
сто прокурору изменять фор- 
.мулу обвинения в суде. Сле
дователь собира.ч доказа
тельства по крупицам долгое 
время, и, прежде чем занять 
какую-то определенную по
зицию, обвинитель в процес
се должен точно убедиться, 
не допущена ли ошибка при 
исследовании .доказательств. 
Но если в .материалах, по
лученных в суде, нет никаких 
сомнений, обвинитель обя-

сталкивается с жульничест
вом, тяжкими преступлеяяя- 
.ми, обманом государства, он 
не знает пощады. Летом ему 
стало известно, что два ра
ботника • бухгалтерии цеха 
№  20 завода резиновой обу
ви на протяжении двух лет 
присвоили крупную сумму 
государственных денег. А д 
министрация п[>едприятия ие 
передавала .материал в след
ственные органы, предлагая 
жуликам внести деньга в 
кассу завода. Мурзов тот
час дал указание начальни
ку райотдела милиции не- 
.медленно изъять .материа,л 
о хищении и возбудить уго
ловное дело, а на следу
ющий день арестовал жули
ков.

Ему присуще и вниматель
ное отношение к защите 
интересов каждого советско- 
-го человека. Однажды 
■ на асфальтобетонном за
воде серьезно постра
дал молодой рабочий. 
Прокуратура расследовала 
этот случай. Виновные были 
привлечены к ответственно- 
стл. Каза.чось, прокуратура 
сделала все, что до.тжч.ч бы
ла сде.чагь.. По. поставив 
подпись на последне.м про
цессуальном документе, Ге
оргий Григорьевич глубоко 
задумался. Вспомнились по
терпевший, его лсена и .мать. 
Как помочь Этой семье и

иом заседании он выступил 
н как прокурор района, н 
как депутат.

Как-то один прокурорский 
работник высказал сожале
ние по поводу того, что Ге
оргий Григорьевич до снх 
пор работает в начальном 
звене прокурорских органов. 
По у Мурзова • на этот счет 
свое мнение. В ,сущности, нее 
вышестоящие инстаяцяи — 
это лишь контрольные, сле
дящие з а . прави.чьностью 
работы районных прокура
тур. По то.му, как работают 
последние, дается оценка 
работе всей системы. Никто 
лучше районного прокурора 
не' знает положения дел на 
местах, никто, кроме него, 
не .может лучше направить 
усилия адмннистбатявных 
органов на решение наибо
лее актуальных задач в 
районе. Так что сожаления 
здесь излишни.

...Закончился трудовой 
день. По не спешит Георгий 
1>игорьевич до.мой. По мно
голетней привычке он часто 
остается в кабинете, чтобы 
наедине еще раз обдумать 
то, что сделано в течение 
дня, наметить план на завт
ра. Звонит телефон:

— Добрый вечер! Не ус
тал еще? — голос первого 
секретаря райкома Дмитрия 
Андреевича Шмакова. —  
Пу, тогда подъезжай ко мне, 
завтра заседание бюро. Надо 
поговорить...

И. УСКОВ, 
советник юстиции.

О О Б Щ Е  НИН
j['- ■ rr ••

ВСЕНАРОДНАЯ ПРИЗНАТЕЛЬНОСТЬ
СОФИЯ, ■ 11 сентября. 

(Т.АСС). Во всех уголках со- 
циа.'шстической Болгарии 
трудящиеся с глубоким .удов
летворением встретили весть 
о присвоении Генерально-му 
секретарю ЦК КПСС Л. П. 
Брежневу звания Героя На
родной Республики Болга
рии. В советское посольство, 
в Софии непрерывно посту-' 
пают приветственные теле
граммы в адрес Л. П. Бреж
нева. ' Трудовой народ Бол
гарии тепло, сердечно поздг 
равляет его с высокой награ;
aoif.

«Болгарские трудящиеся 
высоко ценят Ваш талант! 
Ваш личный вклад в огром. 
цые успехи ко.ммунистиче- 
ского строительства в СССР, 
в строительство развитого 
со.циалистического общества 
в Болгарии, в укреп.юпие 
мировой социалистической 
снсте.мы, в осуществление

Программы мира и создание 
нового политического клима
та на нашей п.танете, —  го
ворится в приветствии Цент
рального совета болгарских 
профсоюзов. —  В Ваше.м ли
це Л1Ы приветствуем больше* 
го друга социалистической 
Болгарии, неутомимого бор. 
ца за кристально чистую. и 
нерушимую болгаро-совет
скую дружбу — непссякае- 
.мый источник вдохновения и 
аптнмизма, непреклонной ве
ры в свет.-гое будущее Бол
гарии».

«Неутомимая - ■ деятель
ность, принципиальность и 
творческий' подход .Л, II. 
Брежнева к решению важ
нейших вопросов..' современ
ности, —  отмечается в теле
граммах трудящихся Русен- 
ского округа, — характери
зуют его как коммунистиче
ского . деятеля ленинской 
шк-олы».

Тап.тые поздравления Лео
ниду Ильичу Брежневу, по
желания крепкого здоровья 
и дальнейших успехов со
держатся в приветствиях, 
поступивших в адрес посоль
ства СССР из Врацы, Троя
на, Тетевена, Луковита и 
.многих других городов Бол
гарии.

Болгарская печать продол
жает широко комментиро
вать присвоение Генерально- 
-му секретарю ЦК КПСС 
Л. П. Брежнеау :1вания Ге
роя Народной Республики 
Болгарии.

На первой полосе под за
головком «Т1ламс-нный борец 
за ми)5, неутомимый побор
ник болгаро-советской друж
бы» газета «Работннческо 
дело» по.'укщает отклики, вы
ражающие признательность 
Л. И. Брежневу за его бла
городную деятельность в ин
тересах мира и социа.лизма.

Мрачные перспективы
ВАШ ИНГТОН, 11 сентяб

ря. Корр. Т-АСС О. Аничкин 
передает: Экономические и 
валютно-финансовые отноше
ния стран Запада характе
ризуются «высоким уровнем 
инфляции» /И «валютным 
кризисом», что вызывает 
глубокое беспокойство по по
воду перспектив ул1учшения 
положения. Такой вывод сде
лан в ежегодном докладе 
Международного валютного 
фонда (М ВФ).

В докладе указывается, 
что инфляционные явления 
наб.чюдаются во всех индуст
риальных странах Запада, 
среди которых в большей 
степени этому «одвержепы 
СШ А, Япония, Ф Р Г  и Ита
лия.

Соединенные Штаты, гово
рится в д01кладе, стоят .перед 
«исключительно трудной -за
дачей поставить экономику 
страны на путь роста без ин
фляции. перегрева или же 
спада».

Авторы доклада отмечают 
рост объема международной 
торгов.чи, указывая, что в за- 
падно.м .мире происходит 
неравномерноецразвитик^ тор
говых отношений. В резуль
тате некоторые ведущие про
мышленные страны имеют 
несбалансированные платеж
ные балансы— одни страны 
имеют значительное актив
ное сальдо, друт8*е же испы
тывают хронический дефи
цит Такая обстановка, под

черкивается в докладе, усу
губляется несмотря на то, 
что есть признаки «вырав
нивания положения».

В докладе подчеркивается, 
что кризисное положение в 
валютно-финансовой системе 
остается очень острым, и еще 
более усиливается., «инфля
ционной волной»,- • -неравно-, 
.мерностью в мировой торгов
ле, а также несбалансирован
ными п.ла.тежными баланса
ми. На ‘валютных рынках 
царит атмосфера неопреде
ленности.

Международный валютный 
фонд призывает все- страны, 
в.ходящие в МВФ, отдать 
приоритет, в эконо'мннесной, 
политике борьбе с н-нф-тяци- 
ей и выравниванию платеж

н ы х  балансов в качестве 
средства стабилизации на ва- 
люгнофинансовых рынках.

Доклад опуб.тикован нака
нуне открывающейся 25 сен
тября в Найроби ежегодной 
сессии Международного ва
лютного фонда, где будут об
суждаться предложения о ре
форме валютно-финансовой 
системы Запада.

Авторы доклада отказыва
ются делать прогнозы отно
сительно перспектив 'реше
ния валютных проблем, ог
раничиваясь лишь мрачным 
замечанием, что «значитель
ного прогресса в течение 
1-974 года-НС следует ояси-, 
дать».

С т а в к а  

на обострение 
напряженности

БУДАПЕШ Т, 11 сентяб
ря. (ТАСС ). Пекин видит в 
Советском Союзе главное 
препятствие на пути к осу
ществлению своих устремле
ний к гегемонии, ; указывает 
венгерская газета' «Иепса- 
ва». В статье, озаглавленной 
«Пекин, цели и лозунги», 
газета ком.ментирует прошед
ший недав'но X  съезд КПК. 
Авторитет Советского Сою
за, пишет .«Непсава», пре
пятствует распространению 
маоизма в рабочей движе
нии, в «третьем .мирю», . ибо 
рабочее движение, ' «третий 
мир», все силы, борющиеся 
за независимость, всемирное 
движение за мир, видят в 
Советском Союзе свою глав
ную опору.

Доклад Чжоу Энь-лая на* 
X  съезде КПК, 'отмечает 
«Непсава», не оставляет сом- 
не-ний в том, что маоисты 
как на ви.утреннем фронте, 
так и на международной аре-, 
не делают ставку па обостре
ние напряженности.

Еще более кощунственным 
об.разом, чем лр>ежде, на 
.маоистском счюзде главным 
врагххм был назван Совет
ский Союз.' К.чеветннческие 
измышления .о «советской 
угрозе» используются китай
скими лидерами в ' качестве 
косвенного объяснения, по
чему Китай вооружается, 
превышая свои возможно
сти, почему пекинское руко
водство не обраща'вт долж
ного .внимания на жизнен
ный уровень народа.

'Vi-': - с Ш

Становятся известными новые факты о расправах с аф
риканскими борцами за свободу в португальских колони
ях. Кровавая бойня в мозамбикской деревне Вирняму не 

.является единственной. Солдаты колониальных войск 
систематически сжигают деревни, убивают стариков я де
тей, расстреливают захваченных в'плен патриотов.

Н А  СНИМКЕ: убийство пленного.

Фото Кейстон— ТАСС

Военный мятеж в Чили
^САНТЬЯГО, 11 сентября.

(ТАСС). Сегодня утром в17 ,

it*

Чили вспыхнул военмый мя
теж против законного прави- 
тельства республики. Воен
ные потре^ва.ти . отставки 
президента Сальвадора 
Альенде.

По радиостанциям, под
держивающим правительст
во, выступил С. Альенде. 
Он сообщил, что группа во
енно-морских сил «подняла 
мятеж против правительст
ва». Она заняла порт и го
род Вальпараисо. «Безот
ветственные эле.менты», как 
сказал президент, требуют 
его отставки.

Глава государства под
черкнул, что любой ценой 
будет защищать де.мократи- 
ческин режим. «Я , —  отме
тил Альенде, — не уйду в 
отставку. Я заявляю о своем 
непреклонном намерении 
дать отпор любы.ми средст
вами, которые имеются в 
.моем распоряжении».

Президент призвал всех 
трудящихся занять пред
приятия для защиты закон
ного конституционного
строя. С таким же призы
вом вьгст,упил Единый проф- 
центр трудящихся Чили.

По сообщениям радиостан
ции «Магальянес», с заяв
лениями о . решительной 
поддержке правительства 
выступили все партии На
родного единства.

НБЮ-ИОРК, 11 сентября. 
(ЧАСС). По сообщения.ч 
корреспондентов иифор.ма-

цяонных агентств из Сантья- 
-го, командующие тремя ро
дами вооруженных сил сфор
мировали хунту и потребова- 
ли__отставки президента рес- 
П5'блики Сальвадора Альен
де в течение 24-х часов. В 
заявлении военных говорит
ся, что «печать, радио и те
левидение, связанные с На
родным единством, должны 
прекратить свои передачи. 
В противном случае они бу
дут. уничтожены. Жители 
должны оставаться в своих 
домах».

НЫО-ИОРК, 12 сентября. 
(ТАСС ). В Чили произошел 
военный переворот, направ- 
.ленный против законного 
правительства Народного 
единства. По сообщения.м 
агентств, мятежники штур- 
Мо.м захватили президент
ский дворец «Л а  монеда». 
По некоторым сообщениям, 
президент Альенде якобы 
«покончил жизнь самоубий- 
ство.м». При штур.ме прези
дентского дворца была 'ис
пользована бомбардировоч
ная авиация и артиллерия. 
Сформирована военная хун
та, которая ввела на терри
тории Чили чрезвычайное 
положение. Войска заняли 
все радио- и телефонные 
станции, связь Чили с внеш
ним .миро.м прервана. По 
сообщениям агентств, идут 
аресты членов правительст
ва Народного единства, квм- 
-мДЖИСТОВ. и социалистов.
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ВКЛАД ТОМИЧЕЙ
Недавно работвивн та* 

сгнгуга «Тоштинротранс» 
отправили в Ленинград, в 
адрес генерального проек
тировщика —  института 
«Гипробум» технический 
проект подъездных путей 
н станционного хозяйства 
будущего Усть-Илимского 
целлюлозного комбината. 
Строительство этого ги
ганта целлюлозно-бумаж
ной индустрии предусмот
рено Днрективаин X X IV  
съезда партии по девято
му пяТилетнему плану. 
Комбинат будет строиться 
в кооперации с рядом 
стран — членов Совета 
Экономической Взаимопо
мощи.

Проект предусматрива
ет развитую сеть подъ
ездных путей (^щей про
тяженностью в шестнад
цать километров, расши
рение железнодорожной 
станции Усть-Илимская и 
строительство при комби
нате еще одной станции 
—  Промышленная. Глав
ный инженер проекта —  
В. В. Жданов. Общая 
сметная стоимость строи
тельства железнодорож
ного хозяйства, спроекти
рованного томичами, —- 
25 миллионов рублей.

•«Ангарстрою» Минис
терства транспортного 
строительства СССР уже 
выданы рабочие чертежи 
на объем строительства' 
этого года. Его сметная 
стоимость —  около четы
рех миллионов рублей.

И. СЕМЕНОВ.

ВИТАМИНЫ
Р И  СЕВЕРЯН

Вчера от причалов 
Томского грузового порта 
отошел буксирный тепло
ход, ведущий на север ты
сячетонный паузок. На 
борту паузка — вита
минный груз: капуста,
морковь, свекла, карто
фель. Работники потреби
тельской кооперации об
ласти адресуют его жите
лям Александровского н 
Стрёжевого. В этот же 
адрес отправилось вчера 
и судно торговой базы 
облпотребсоюза. Оно по
везло северянам фрукты: 
яблоки, *дьши, сливы. А  
на днях речным трац. 
спортом на север отпра
вились двадцать четыре 
новеньких «Москвича». 
Они предназначены для 
продажи труженикам 
сельского хозяйства Кол- 
пашевского, Парабель- 
ского, Чаинского и дру
гих районов.

Каждый день коопера
торы отправляют на се
вер два-три судна с това
рами.

' В. СТЕПАНОВ.

УЧЕНЫЕ
СТРОИТЕЛЯМ

В секторе автоматиче
ских методов контроля 
лесоматериалов научно- 
исследовательского ин
ститута . электронной инт
роскопии при ТПИ сов
местно с Томским тре
стом инженерно-строи
тельных изысканий екой- 
струнрована каротажная 
установка, с помощью ко
торой можно получать 
характеристики грунтов. 
Известно, что у  строи
телей на эту работу обыч
но уходит не меньше ме
сяца: бурнтсй скважина, 
пробы проходят длитель
ное исследование. Новая 
установка позволяет опе
ративно определять 
влажность и плотность 
почвы, сопротивляемость 
грунта, а также его ее- 
теетвенную радиоактив
ность.

Работа выполнена под 
научным руководством 
профессора В. И. Горбу- 
нова и начальника Томск- 
ТИСИза, кандидата тех
нических наук В. Ф. Ш и
ряева. Ответственный ис
полнитель темы —  ру
ководитель группы Т. Я. 
Грншманова. В разработ
ке установки принимали 
участие работники секто
ра Ю. И. Литовченко и 
А . В. Мозырин, механи
ческую ее часть разраба
тывали А . А . Солодовни
ков и А . Г. Макушев.

Установка тойнчей 
демонстрировалась на 
ВДНХ н получила приз
нание специалистов. 
Сейчас е ее помощью 
ведутся изыскания в рай
оне ^Нелюбина, где скоро 
начнется строительство 
нефтехимического комп
лекса.

Р . /ГОРСКАЯ.

Наши
интервью (( е м и я  р у с с к о г о  т а н щ т

22 сеитявря во Дворце зре. 
мяц и спорта начинаются гаст
роли прославленного хореог. 
рафнческого коллектива —  
Государственного  ̂амадемиче. 
ского ансамбля. танца Союза 
ССР. Предстоящмй' 1фиезд в 
Томск этого коллектноа вы
звал большой M iTepec широ. 
кой общественности облает, 
него центра. По просьбе чи
тателей «Красного знамени» 
наш корреспондент связался 
по тел^ ону с Москвой и по. 
просил основателя и бессмен. 
него художественного ; ру
ководителя ансамбля — - 
иаро^^ого артиста СССР, 
лауреата Ленинской и Госу. 
дарственной премий Игоря 
Моисеева рассказать об исто, 
рми и творческих успехах воз
главляемой им «академии 
русского танца».

—  В этом  го ду , —  начал 
свой рассказ Игорь А л ек сакд . 
рович, —  мы вступили в свой 
тридцать восьмой сезон. 
Ансамбль основан в 1937 го
д у . Н езадолго до  этого, в 
1936 году , в М оскве , прохо . 
дил первый Всероссийский 
фестиваль народного ' танца. 
В нем участвовало больЦюе 
число самодеятельных испол. 
ннтелей со всех концов 
страны . Ф естиваль, выливший
ся в яркий праздник народно , 
го искусства, выявил огромное 
чиСло талантливых представи . 
гелей самодеятельного ис
кусства, щ едрое богатство 
оригинальных и высокохудо
жественных народных танцев.

Возникла необходимость объ . 
единить все эти . замечатель- 
ные образцы народного тан . 
цевального искусства на еди
ной творческой платформе, на 

“ прочной основе профессио
нального хореографического 
мастерства.: *

Случилось так, что мне, м о . 
лодом у солисту Государствен
ного академического Большо
го театра С С С Р , правительство 
поручило эту нелегкую  зада
чу. Надо было организовать 
коллектив, < который бы сохра-, 
нил, объединил, театрализовал 
и:̂  дрнес до  самых широких . 
зрительских' масс все дости
жения нёро'днЬгб искусства,

<' пежазанные на всероссийском 
фестивале. Так родился наш 
коллектив, который вот уж е 
тридцать семь лет ведет р а . 
боту по пропаганде русского 
народного хореографического 
искусства и который явился, 
пЬ сущ еству, первым коллек
тивом такого рода в мире.

— Игорь Александрович, 
широко иэеестно, что ваш ан
самбль отличается от ьмогих 

^других танцевальных коллек.
; тНвов, так сказать/ «лица не.
- общим выраженьем». В чем - 
. заклк>чается его творческая 

специфика!
—  Д ум аю , что в результате 

многолетней напряженной ра
боты нам удалось на базе 
объединения чисто многона- 
ционального, народного и п р о . 
фессионального хореог-
ргифического искусства
создать коллектив, который

действительно , имеет свое 
творческое лицо. Дум аю  так
ж е, что нам удалось создать в 
хореографии новый жанр — 
жанр крупных хореограф иче. 
ских полотен на народной ос
нове. Мы называем их карти
нками. Таковы, 1напр;имёр, 
объединенные в специальный 
цикл «Картинки прошлого», 
рисующие средствами танца 
жизнь, быт и нравы дореволю . 
ционной России. Д ругой та
кой цикл —  «Современные 
картинки» —  посвящен борьбе 
нашего народа за новую 
жизнь, счастливому мирному 
труду советских лю дей, строя
щих новое общество.

Мы очень много гастроли, 
ровали по нашей стране и за 
рубеж ом . И вот в результате 
этих зарубежных поездок р о . 
дился ещ е один цикл хореог
рафических картинок —  «По 
странам мира», который во . 
брал в себя танцевальное ис . 
кусство многих народов.

— Каковы были ваши зару
бежные маршруты!

За врюмя своего сущ ест. 
вования наш ансамбль побы
вал более чем в сорока стра
нах мира; так что перечислить 
все гастрольные поездки б ы . 
ло б ы 'весьм а  затруднительно, 
Ам ерика и Италия, Франция и 
Аргентина, Англия и Япония... 
Словом, мы танцевали на 
всех континентах, за исключе
нием разве Антарктиды . 
Нам выпала высокая честь 
быть за рубеж ом представите
лями культуры нашей Родины,

полпредами искусства великои 
Советской страны. И мне о т . 
радио, что наш коллектив су 
мел успешно справиться с 
этой почетной задачей.

— Игорь Алексгждрович, 
ваш коллектив отличает по. 
стоянный творческий поиск. 
Что нового появилось в ис
кусстве моисеевцев в послед, 
нее время! .

—  В последнее время мы
уделяем  большое внимание 
созданию  крупных хореогра. 
фических полотен на музыку 
русских композиторов-класси- 
ков. Таковы, например, «С ко
морошьи игрища» на музы ку 
Н. А . Римского-Корсакова,, ри
сующ ие картину древней Руси, 
«Половецкие пляски» на му
зы ку А . Бородина. К
сожалению, многое из того, 
что создано за последнее 
время, будет трудно показать 
томичам —  нас ограничивают 
условия сцены Дворца зр е
лищ и спорта.

— Что в ы ' привезете в 
Томск!

—  Это будет большая, 
разнообразная концертная 
программа, в которую  войдут 
наши, если так можно выра
зиться, классические созда
ния. В частности, томичи уви
д ят известную во всем мире 
хореографическую  картину 
«Партизаны» и многое другое .

— В Томске коллектив бу. 
дет выступать впервые!

—  Н ет, мы уж е бывали в 
вашем городе больше трид
цати лет назад. Впрочем, за

это время у  нас сменилось 
несколько поколений испол. 
нителей. Изменилась, конечно, 
и том ская аудитория.

—-  Несколько слов о соста
ве ансамбля.

—  Творческий коллектив 
ансамбля состоит из хореогра
фической труппы в девяносто 
человек и оркестра, в котором 
играют тридцать музыкантов. 
Наши концерты проходят в 
сопровождении малого си м . 
фонического оркестра, в кото
рый введены некоторые на- 
рЙдные инструменты —  баян 
и другие.

Трудно сейчас, по телеф ону, 
что-либо сказать об отдель
ных исполнителях. Но если 
уж касаться этого вопроса, то 
назову ветерана коллектива 
—  народного артиста Р С Ф С Р  
Льва Голованова, который ра
ботает в ансамбле больше 
тридцати лет. М ного лет тан
цует' у нас пришедший из ху
дожественной самодеятельно
сти заслуженный артист 
Р С Ф С Р  Василий Савин. Можно 
назвать ещ е таких мастеров, 
как заслуженные артисты рес
публики Нелли Бондаренко, 
Анатолий Ф едо ров . М ного у 
нас и талантливой молодежи 
■— Григорий Захаров, Татьяна 
Афонина и другие.

— И в  заключение тради. 
ционный вопрос: что бы вы хо
тели передать вашим будущим 
зрителям!

—  Передайте, что наш кол
лектив с волнением и радостью  
ж дет встречи с томичами.

I I I I

AnehuK

искусств в Е Ч Е Р
с т а р и н н о й  м у з ы к и

Человеку всегда свойст
венно стремление прикос
нуться к прекрасному. Вот 
почему капризы преходящей 
моды бессильны перед бес- 
смертНем великих творений 
быдающйхкя ййстеров музы
ки, живо|1гаси, поэзии, архи- 
текхурк дрощлого. Такие 
приблизительно мысли воз
никали, вида.мо, у . всех, кто ■ 
присутствовал на днях на со
стоявшемся в Доме офице
ров концерте Мооковского 
камерного оркестра, руково-' 
димото Антоном Шароевым.

Для многих томичей встре
ча с коллективом была не 
первой: оркестр уже вы
ступал в Томске. За четыре 
года своего существования 
коллектив сумел приобрести 
широкую известность, кото
рая вышла за пределы на
шей страны.' Недав:но он у с - , 
пешно участвовал В Берлин, 
ском конкурсе камерных ор
кестров.

К сожалению, камерная 
музыка часто еще несправед
ливо предается забвению.

Вот почему так важна я  та 
роль ее пропагандиста, ко
торую с успехом выполняет 
шароевокий оркестр.

На этот раз в коящерте 
звучали произведения, кото
рые исполняются очень ред
ко. Программа первого .отде
ления выглядела классически 
строгой: были исполнены от
дельные части из грандиоз
ного баховского цикла 
«Искусство фуги». Оркестру 
под управлением А. Шарое- 
ва в большей мере удалось 
передать характер этой заме
чательной .музыки —  глуби
ну философского размышле
ния, сосредоточенность, сдер
жанность, строгость, вдохно
венность, величественную 
скорбь. Исполнявшиеся ча
сти цикла звучали в кон
трастной оч^эредностн, что не 
толькр облегчало их восприя
тие слушателями, по и помо
гало ■ постигнуть масштабы 
'баховскОго гения. Хотелось 
бы только пожелать орке
стру, чтобы партия фортепья
но звучала в ансамбле с еще

ЛЬВОВСКИЕ ЦВЕТНЫЕ 
ТЕЛЕВИЗОРЫ «  ЭЛЕКТРОН - 703 »

Промьипленный кюмплекс массового производства цвет
ных телевизоров введен в эксплуатацию в Львовском 
ордена Трудового Красного Знамени производственно-тех
ническом объединении «Электрон». Нрвый комплекс при 
активной помощи проектных институтов Мо'сквы и Ленин
града, многих родственных предприятий ряда союзных 
республик создан iMenee чем за три месяца на имеющихся 
площадях без оставовки производства. Он отличается вы-, 
соким уровнем механизации и автоматизации. Лишь в 
сборочном цехе устано'влено несколько километров под
весных н напольных .конвейеров. Свыше пятисот специ
ально разработанных приборов и устройств контролируют, 
качество как отдельных блоко1в и деталей, так .и готовых- 
изделий. До конца ньгаешнего года б,удет изготовлено 
90 тысяч цветных телевизоров «Электрон-703».

Коллектив предприятия 'борется за присвоение телевизо- 
РУ  «Электроя-703» государственного Знака качества.

Н А  СНИМКЕ: регулировщица комсомолка Н. И. Кузь- 
мак настраивает цветной телевизор «Электрон-703».

Фото в. Песляка. (Фотохроника' ТАСС).

большей ритмичной строго
стью.
■ В конце первого отделения 
был исполнен величествен
ный хорал «Перед твоим тро
ном стою», включенный в 
качестве приложения к «И с
кусству фугн». Он был соз
дан Бахом незадолго до 
смерти и записай учеником 
композитора А . Николи. «Л е 
бединая песня» Баха была 
исполнена оркестром с боль

шой, но сдержанной силой. 
Оркестр воспринимался как 
единый музыкальный орга
низм, послушный любому, 
самому тонкому цюансу руки 
дирижера.

Во втором О 'гделеяии кон
церта прозвучали две «М а
ленькие симфонви»' ита.пьян- 
ского предшественника Баха 
— Антонио Вивальди и 
«Дивертисмент» Моцарта.

Хочется сказать много

теплы-х с.пов Московскому 
камерному оркестру и его 
руководителю за их мастер
ство, за настоящее искус
ство, кот'оро.му они вдохно
венно служат.

Н. Ш И РЯЕВА.

Н А  СНИМКЕ: играет Мос
ковский камерньп! оркестр, 
руководимый А . Шароевым.

Фото -Л.. Петрова.

НЕ ТОЛЬКО ВЫ РАСТИТЬ, НО И СБЕРЕЧЬ
Важно не толь-ко. выра

стить хлеб, но и сохранить 
его, не допустить порчи ни 
одного килограмма зерна.

Органы прокуратуры про
верили, как в хозяйствах об
ласти исполняется Указ 
Президиума Верховного Со
вета СССР от 11 января 
1955 года «О б ответственво-

не возмещается. В стороне 
остается и исполком Новони- 
колаеВ'Ского сельского Сове
та.

сти за потравы посевов р 
колхозах и совхозах». Уста
новлено, что в некоторых 
хозяйствах допускаются по
травы посевов зерновых, 
картофеля и гороха, . что 
причиняет значительный 
ущерб.

В Новониколаевском от
делении совхоза «Комму
нист» Асиновского района 
много посевов потравлено 
индивидуальным скотом, ко
торый содержится безнад- 
зорно. Руководство совхоза 
и чиравляющий отделением 
Л . М. Пушкарев не принима- 
кгг яикакя1Х мер, не выявля
ют владельцев екюта, травя
щего посевы, ущерб совхозу

В cQBjcoae «Новиковский» 
того Же района свиньи иног
да беспрепятсгвенно прони
кают на зернотока. В Воро- 
нопашенском отделении
этого совхоза кое-где по
травлены посевы картофеля, 
ГЕшеницы, гороха. Лишь по
сле того, как об этих фак- 
тах_ напомнила районная 
пронуратурк,' исполком Ас'н- 
новскрго районного Совета 
постав'ил вопросы порчи зер
на,на специальном заседа
нии. Было, наконец,. приня
то, решение, направленное на 
усиление борьбы за сохран
ность нового урожая.

В совхозе «Кривошенн- 
ский» по ■вине пастухов И. С. 
Топорищева и Н. М. Криво- 
ротова совхозный скот ' по
травил 3 гектара пшеницы и 
5 - ' гектаров многолетних 
трав.-Ущерб составил 154 
рубля.' Топорйщев' и Криво-

ротов обязались возместить 
причиненный ущерб совхозу, 
за нарушение трудовой дис
циплины на них наложено 
административное взыска
ние.

Много посевов загублено 
в совхозе . «Белостокский» 
Крнвошеинского района. 
Здесь потравлены рожь, се
менная’ шпеница. ' Совхозу 
причинен .ущерб на . 1.172 
руб.Тя. Руководство совхо
за необходимых мер по 
охране посевов не принима-: 
ет.

-Аналогичное положение 
с.тожилось в ряде хозяйств 
Шегарского и Кожевннков- 
ского районов.

Во многих колхозах и сов
хозах не выделены спец'и- 
альные люди, которые сле
дили бы за сохранностью
посевов. Это' - затрудняет

■ своевременное обнаружение 
по1рав, трудно бывает ус
тановить. кто же. в них ви
новат.

По закону с владельцев 
ско'та, потравившего посевы

и.ти зерно, взыскивается 
штраф, а при повторной по
траве —  штраф в двойном 
размере. ' Акты о потравах 
должны рассматривать сель
ские. и поселковые Советы. 
Бо проверки показали, что 
эти требования выполняют
ся не всеми должностными 
лица.ми.

Так. в совхозе «Ювалин- 
ский» Кожевников-ского 
района были наполовину 
уничтожены , посевы на 5 
гектарах кукурузы и одном 
гектаре ячменя. С виновных 
(всего 21 человек) взыскан 
штраф только Б сумме 112 
рублей, а ущерб до сих пор 
не возмещен, тан как дирек
тор совхоза Б. П. Симонов 
иски в суд не предъявляет.

Исполком Большедорб- 
ховского сельского Совета 
Асиновского района, рас- 
с.мотрев акт на потраву посе
вов трактористом совхоза 
имени Ленина В. И. Хотке- 
вичем, необоснованно сни
зил размер ущерба на 50 
процентов.

Необходимо строго взыс
кивать с виновников потрав. 
Прокуроры Зырянского и 
Шегарского районов предъя
вили лицам, чей скот потра
вил совхозные посевы, 
шесть исков на сумму 
7.390 рублей.

5 сентября, народный суд 
Кривошеицского района на 

-'выездном ' заседании в 
:.С.еле Вознесенка, рассмотрев 
иск совхоза «Белостокский», 
взыскал с Е. А. Губнч 312 
рублей —  ущерб от потравы 
ее скотом семенной пшени
цы. -

Судьба урожая зависит 
от каждого из нас. Район
ные исполнительные ко.мите- 
ты, сельские Советы депу
татов трудящихся, руководи
тели колхозов и совхозов, 
специалисты сельского хо
зяйства должны принять все 
.меры, чтобы сохранить уро
жай, выращенный на полях 
области. .

Г. М АЗУРИ Н А , 
помощник прокурора 
области, юрист I  класса.

Надо уметь бить пенальти
Московские торпедовцы 11 

сентября Б матче челшионата 
страны ло футболу сыграли в., 
основное время вничью — 
1:1 (0:0) с мински.ми дина
мовцами. Но опять торпедов
цы —  уже в шестой такой 
встрече —  проигра.ти по се
рии 11-метровых штрафных 
ударов —  3:5.

Лучшими и в той н другой

команде были вратари:- у 
москвичей —  Ракитскнй, а у 
гостей — Вергиен'ко. К, ним 
нельзя предъявить претен
зий. На 72-й минуте минча
нин Курнев забил.-МЯЧ после 
11-метрового, а Дегтярев на 
86-й минуте сквитал счет 
ударо.м с б.Тизкого расстоя
ния.

(ТАСС ).

УСПЕХИ СЕЛЬСКИХ ЛЕГКОАТЛЕТОВ
Из Нальчика возвратилась 

сборная команда сельских 
огюртсменов области по лег
кой атлетике, принимавшая 
участие в чемпионате Цент
рального совета ДСО «У ро
жай». На соревнованиях бы
ли представлены 36 обла
стей. В командно,м зачете то- 
м-ичи заняли седьмое место.

Чемпионом Центрального 
совета сельского общества 
в беге на 3.000 м с препят
ствиями стал кандидат в ма
стера спорта СССР, наш 
земляк Юр,ий Разгоня- 
ев. Он показал резуль
тат 8 йинут 52 секунды. 
Олег Рожков из, Колпашева 
в беге на 400 м с барьера
ми установил новый област
ной ре-корд, его результат— 
56,2 сёк. В период всего, 
.летнего 'спортивного сезона 
успешно выступает воспита
тель детского сада из совхо
за имени 50-летия СССР 
Файруза Файзули'на. Стар
туя на дистанции 1.С00 м 
в соревнованиях в Нальчике,

она установила новый обла
стной рекорд ДСО «У ро
жай», пробежав эту дистан
цию за 4 мин. 45,7 сек.

Десятиборье считается 
ОДНИ.И из основных н слож
ных видов в легкой ат-детй- 
ке. Томскую область . здесь , 
представлял инструктор 
физкультуры г. Асина- Олег 
Бушуев. Ему тоже принад
лежит рекорд области, он 
набрал в сумме многоборья 
5.928 очков.

Успешно выступил в .беге 
на 1.500 м ВладимяЪ Дмит
риенко, его результат 3 мин. 
54 сек. '

В состав сборной ДСО 
«Урож ай» РСФ СР В'ключа- 
ны кандидатами Николай
Петров н Олег Рожков, они 
примут участие во вторых 
Всесоюзных сельских спор- . 
тивных играх 1974 г. в Мо
скве.

А . ЛИСИЦЫ Н, 
председатель облсовета 

ДСО «Урожай*.

ПОГОДА

Сегодня по области ожи
дается переменная облач
ность, по северным районам 
слабый дождь, по остальной 
территории без осадков, 
ветер юго-западный, 10— 14 
.метров в секунду, темпера
тура —  17 — 21 градус.

В Томске —  переменная 
облачность, без осадков, 
ветер юго-западный, 10— 14 
метров в секунду, темпера
тура —  .19— 21 градус.

14— 15 сентября —  пере
менная облачность, преитау' 
щественно без осадков, во

второй половине периода .ме
стами слабый дождь,, ветер 
западный, 10— 14 .метров в 
секунду, температура ночью. 
—  7— i l ,  днем —  17— 21 
градус. Во второй половине 
периода ночью — 1 — 5 гра
дусов тепла, на почве воз
можны заморозки — о — 4 
градуса мороза, днем. — 
11 — 15 градусов тепла.

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

Kl/ltIO
ДВОРЕЦ ЗРЕ Л И Щ  И 

СП О РТА

СЕГОДНЯ 
В КИНОТБАТПАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО  
«К о л д ун ья»  — , 8 .3 S , 10-30,

12-25, 14-20, Де-13, .18-10, 20-05, 
22 .'«Ц 'ена лю бви» — 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22 . Зал кинохроники , — «Ночь 
н ад  К и таем »  —  9 , 11-10. 13-20, 
15-30, 17-40, 19-50, 22 . «Возвра
щ ение с  О ли м п а» , «Э то  сп о р т» , 
«П р ощ альн ы й  м атч  Я ш и н а»  —
10- 05, 12-15, 14-25, 16-35, 18-45,
20- 55.

«О К Т Я Б Р Ь »
«К о л д ун ья»  — 8-40, 10-30,

12-20, 14-10, 16, 17-50. 19-40.
21- 30 . «Ц ена лю бви» —  8-30,
11- 80, ,14-30, 16, 17-30. Я 9 . 20-30,
22 . Для детей— - , «Тройная про
верка'»*— 10. ' .

имета И . ЧЁ РН Ы Х
«Первый тр о ллей б ус»  — 8-40. 

' 10-25, 12-10. 14-05, 16. 17-45.
19- 30 . 21-15. «Ц ена лю бви» — -
8-40. 13-40, 15-20. 17, 18-40.
20- 20. 22. Для детей — «Р ус л ан  
и Лю дм ила» —г 10-20.

«М ного ш ум а  и з  ничего» —
19, 21.

«П И О Н Е Р»
«Пеппи в  стр ан е  Т ак а -Т у к а»

— 9  10 50 !•> Ю. 14-30. «Ко
м андир счастли во й  «щ уки »  — 
16 20 18 20 иО 20. 22-10. 

«С И Б И РЯ К »
«А  зори зд есь  ти х и е ...»  (две 

сер 1 — 11 14-20. 17-40: 21. 
ДВОРЕЦ К У Л Ь Т У Р Ы
подшипникового

ЗАВО ДА

оняая программа.
ТО М СК

18.30. Для молодежи. «Ком
байны ведут молодые». 18.50. 
Новости. 19.00. Передача из 
цикла «Здоровье».

М О СКВА

«По следам  бр ем ен ских  м у
зы кан то в»  — 15. 17. «В чер н ы х 
п е ск а х»  — 19, 21.

ДВОРЕЦ К У Л Ь Т У Р Ы  
«А В А Н Г А Р Д » 

«.Сроссмейстер» — 19. 21.
ЛОМ  ОФИЦЕРОВ 

« Р есп ектаб ельн ы е  сем ьи» — 
18, "20 ; 22 .

19.15. «Стране рапортует 
Свердловская область». 20.10. 
«Свой». Художественный
фильм. («Мосфильм». 1969 г;). ; 
21.35. «Поэзия А. Твардовско
го». 22.10. «Праздник, цирка». 
Телевизионный фильм. 23.00— 
23.30. «Вре.мя». Информацион
ная поограмма.

В ТО Р А Я  П РО ГРА М М А  
ТОМ СК

20,00. «Большая земля». До
кументальный ■ телефильм. 
20.50. Поет М. Амиранашвили. 
21.20—22.25. Художественный 
фильм .«Майор Вихрь». 1-я се
рия. («Мосфильм» по . заказу 
ЦТ); •

7.50. Реклама и объявления. 
9.15. По страницам газет 
«Краснов знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.25. Песни ,В. Шаин- 
ского. 9.45. «За технический 
прогресс». «Новые методы .по
иска». Автор — управляющий 
Томски.м геофизическим , тре
стом В. А. Кондрашов. 19.15. 
«Герои третьего, решающего». 
Рассказываем о животноводах 
совхоза «Сибиряк» Томского 
района. 19.30. Поет вокально- 
инструмента.льный анса.мбль 
«Орэро». 19.50. Последние из-

ТО;\1СКАЯ О Б ЛАС ТН АЯ  Ф И ЛАРМ О Н И Я 
15 сентября — ДОМ ОФИЦЕРОВ 

Выступает солист- Московской государственной филар
монии, лауреат международных 'конкуроов

Михаил ХОМ ИЦЕР (виолончель).
В программе; Бетховен, Брамс, Прокофьев, Мартину 

и др.
Партию фортепьяно исполняет Александр'ЧАИКОВ- 

СКИИ.
Начало '.—  в -20 часов.
Билеты прода'ются в кассе Дома офицеров с 13 часов.

Томской оптовой базе 
«Росгалантёреи» на постоян
ную работу требуются това
роведы и бухгалтер-кассир.

Обращаться по адресу; 
6340'52, Томск, ул. Мичу- . 
рина, ' -47, телефон
№  5-30-58. отдел кадров.

T i l
Ч Е Т В Е Р Г , 13 сен тяб р я 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
18.00. «Время». Информаци-

Ч Е Т В Е Р Г , 13 сентября
7.34.' Обзор последних изве; 

стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт.

Томскому е м у  «С ель
хозтехника* на- постоянную 
работу требуются; началь
ник планового отдела,' элект
ромонтер, автокрановщик.

Справляться по адресу: 
634015, Томск, ул. Энерге
тическая, 2, остановка 
автобусов №(No, 3 й 3-а, «1-е 
Сенные», Т е л е ф о н ы  
№ №  5-25-49, 5-24-40.

Томский медицинск‘яй институт объявляет набор на де
вятимесячные курсы по подготовке к вступительным эк
заменам в институт. На курсы принимаются лица, имею
щие среднее образование, а также выпускники школ. К 
заявлению прилагаются следующие документы: копня до
кумента о среднем образовании, справка с места работы, 
д.ля-выпускников щнол — справка с места учебы.

Начало занятий 1 октября.
Плата за- весь период обучения (21 рубль) перечисляет-, 

ся- в горупрачление Госбанка на расчетный счет 14140.
Документы папиавлять по адресу: 634050, Томск,

Московский трант, 2, учебная часть .мединститута.

Коллектив автоколонны 
Jsio 1235 выражает глубокое 
соболезнование инженеру 
колонны М. И. Хирхилю по 
поводу трагической смер
ти его дочери

Х И Р Х И Л Ь
Галины Митрофановны.

Ректорат, партийное ,бюрО 
и -местный комитет Томско
го педагогического ;и,нститу- 
та выражают глубокое собо
лезнование , преподавателю 
кафедры истории КПСС А. Г. 
Резунталь по поводу смерти 
ее матерр

Р Е З У Н Т А Л Ь
М арии П етровны . **

— 4-74-35, зам ести телей

н а ш  а р в  U л е н е р н т  »;
А дрес редакции: 634050 , Том ен, ГСП-18, пр . и м . Ф р у н зе , 103. Т Е Л Е Ф О Н Ы : , редакторр — 4-82-30. приемной реданторл

партийной  ж и зн и  — 4-80-52. 4-40-48, о тдела п ро м ы ш ленности , неф тегеологии , с тр о и те л ь ств а  и тр ан сп о р та  — 4-46-76, 
• 4-33-63, о тд ела  инф орм ации — 4-73-32, 4-81-22, о тд ела  советского  стр о и те ль ств а  и б ы та  — 4-81-61. о тд ела  
—. 4-20-91, зам , за в . и зд ательство м  — 4-77-82. деж урного  — 4-35-53. с те н о гр а ф и стк и  4-70-34,

се к р е та р и а та  — 4-80-20. о тд ела  
о тд ела  н а у к и  и  уч е б н ы х  заведений 

б у х га л те р и и  И отдела объявлений

р ед актора  — 4-77-52. 4-71-35, о тв ет . се кр е тар я  — 4-72-34,
4-51-83, отдела сельско го  хо зяй ств а  — 4-83-65, 4-23-60-

п и сем — 4-81-65, ‘4-77-31, отдела и ллю страц и й —  4-71-39,
областной  ж ур н ал и стск о й  организации 4-74-48.

К305530 Заказ №  6202
I г. Томск, областная типография
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